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За боевую работу по осуществлению 
решений декабрьского Плекума ЦК КПСС

с  непоколебимой верой в свои силы 
вступил советский народ во второй год 
шестой пятилетки. Накануне нового года 
состоялся очередной Пленум Центрально
го Комитета КПСС, рассмотревший важ
нейшие вопросы хозяйственного строи
тельства.

Решения Пленума ЦК КПСС получили 
горячее одобрение всей партии, всего со
ветского народа. В настоящее время в 
республиканских, краевых и областных 
центрах страны проходят собрания пар
тийного актива, на которых обсуждаются 
итоги Пленума и намечаются конкретные 
меры по осуществлению принятых им ре
шений. Прошли собрания московского го
родского и московского областного пар
тийного актива. В Москве состоялось со
вещание руководящих работников мини
стерств и ведомств Российской Федера
ции. В Минске и Алма-Ате проведены 
собрания республиканского партийного 
актива, в Краснодаре и Барнауле —  
краевого партийного актива, в Сталин
граде, Саратове, Кирове и Харькове —  
собрания областного партийного актива.

Участники собраний партийного акти
ва с особым удовлетворением отмечают 
успехи в осуществлении исторических ре
шений XX съезда КПСС по развитию на
шего народного хозяйства, достигнутые в 
истекшем, 1956 году. Эти успехи еще и 
еще раз красноречиво свидетельствуют о 
превосходстве социалистической системы 
хозяйства над капиталистической систе
мой, о неограниченных возможностях ро
ста и процветания экономики в нашей 
стране, во всех странах социалистическо
го лагеря.

Как отмечают участники собраний пар
тийного актива, решения Пленума пока
зывают, что наша партия полна решимо
сти твердо и последовате,1 ьно продолжать 
ленинский курс на преимущественное 
развитие тяжелой индустрии, составляю
щей несокрушимую основу всего народно
го хозяйства СССР. Эти решения говорят 
вместе с тем о j o m , что, опираясь на до
стижения нашей тяжелой индустрии и 
начавшийся крутой подъем сельского хо
зяйства, мы можем успешно решать за
дачи 'дальнейшего повышения народного 
благосостояния.

Враждебная буржуазная пропаганда 
пытается истолковать решения Пленума 
как^ выражение каких-то особых трудно
стей, переживаемых нашей страной, как 
отказ от ранее намеченных высоких тем
пов промышленного строительства. Подоб
ные утверждения буржуазной пропаган
ды являются не чем иным, как клеветой. 
Речь идет не об отказе от высоких тем
пов промышленного строительства, а о 
переходе на новую ступень экономическо
го развития, когда высокие темпы обес
печиваются не только и не столько боль
шими капитальными вложениями, сколь
ко более правильным использованием 
имеющихся возможностей, более рацио
нальной организацией дела, отвечающей 
современному этапу коммунистического 
строительства.

На основе обобщения богатейшего опы
та Пленум показал, как при уменьшении 
капитальных вложений можно не только 
не снизить, но и повысить темпы нового 
промышленного строительства, если по
кончить с распылением сил, средств и 
материалов по бесчисленным объектам, 
если повсеместно применять достижения 
науки, техники и передового опыта. А 
это позволит увеличить государственные 
ассигнования на жилищное строительство, 
на более полное удовлетворение культур
но-бытовых запросов населения.

На собраниях партийного актива спра
ведливо подчеркивается, что практиче
ское осуществление решений Пленума 
потребует серьезного напряжения в рабо
те партийных, советских, хозяйственных 
и профсоюзных органов, мобилизации про
изводственных возможностей и резервов в 
промышленности и в сельском хозяйстве, 
повышения уровня руководства хозяйст
венным строительством, каждым промыш
ленным предприятием и стройкой, каж
дым колхозом, МТС и совхозом.

Участники собраний партийного акти
ва единодушно указывают на важность 
поставленных Центральным Комитетом 
КПСС вопросов о необходимости улучше
ния руководства хозяйственным строи
тельством, работы плановых органов, рас
ширении прав союзных республик, мини
стерств и предприятий, о развитии про
изводственной инициативы широких масс 
трудящихся, о'повышении ро.тй профсою
зов в хозяйственном и культурном строи
тельстве.

На совещании руководящих работников 
министерств и ведомств Российской Феде
рации, обсуждавшем итоги декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, указывалось, что про
мышленность республики, особенно после 
передачи ей многих тысяч предприятий, 
находившихся в подчинении союзных ми
нистерств, имеет огромный удельный вес 
во всем народном хозяйстве страны,- В 
втих условиях в значительной степени 
возрастает ответственность Госплана, ми
нистерств и ведомств Федерации в плани
ровании народного хозяйства и лучшем 
использовании имеющихся резервов. Меж
ду тем, в работе Госплана, и многих ми
нистерств республики имеются крупные 
недостатки. Э-го, в частаости, можно ви

деть на примере большинства предприя
тий лесной промышленности. Многие ра
бочие здесь и поныне не выполняют норм 
выработки. Плохо используется богатая 
техника, которой вооружена лесная про
мышленность: так, автомашины исполь
зуются всего лишь на 49 процентов, 
тракторы —  на 51 проц. и паровозы —  
на 42 процента. Во всех этих недостат
ках повинно не только Министерство лес
ной промышленности, но и Госплан 
РСФСР. Он по-настоящему не занимается 
лесозаготовками, не планирует работу 
республиканского министерства, не разра
батывает технически обоснованных про
изводственных планов.

Характерной чертой собраний партий
ного актива являются высокий деловой 
уровень обсуждения назревших вопросов 
хозяйственного строительства, конкрет
ность критики недостатков в практике 
руководства предприятиями и стройками 
со стороны министерств и ведомств, яс
ность выдвигаемых предложений и наме
чаемых мер. На собрании партийного ак
тива Москвы говорилось, что в результа
те недостатков в планировании некото
рые московские предприятия на протяже
нии всего минувшего года работали не- 
ритдгично, слабо использовали имеющиеся 
резервы. Приводился такой факт: в про
изводственный план Первого государст
венного подшипникового завода поправки 
и замечания вносились в течение года 
около 30 раз. Без учета производствен
ных мощностей давался план предприя
тиям текстильной промышленности. Есте
ственно, что в решении, принятом собра
нием партийного актива Москвы, особое 
внимание обращено на устранение недо
статков в работе плановых и хозяйствен
ных органов, а также на использование 
внутренних резервов предприятий и- 
строек. Собрание партийного актива сто
лицы горячо одобрило призыв передовых 
московских предприятий организовать со
циалистическое соревнование за досроч
ное выполнение производственных планов 
1957 года, за достойную встречу 40-й 
годовщины Великой Октябрьской социа
листической революции новыми производ
ственными успехами.

Недостатки в работе плановых и хозяй
ственных органов горячо обсуждаются и 
на других собраниях партийного актива. 
На собрании актива Компартии Белорус
сии подверглись острой критике недостат
ки и ошибки в работе поv планированию 
производства и капитального строитель
ства, в материа.тьно-техническом снабже
нии предприятий, что зачастую приводи
ло к нарушению ритмичности производ
ства, к штурмовщине и простоям, к рас
пылению средств, ассигнованных на ка- 
пита.льное строительство, к неудовлетво
рительному использованию внутренних 
резервов.

На собрании партийного актива Ком
партии Казахстана говорилось о серьез
ных недостатках и упущениях, сдержи
вающих темпы развития экономики. Пла
нирование в республике осуществляется 
без достаточных экономических и техни
ческих расчетов. Распыляются средства, 
вкладываемые в капитальное строитель
ство, затягивается ввод ,^в строй новых 
важных объектов. Только на предприя
тиях цветной металлургии Казахстана не 
завершено строительство на сумму, пре
вышающую один миллиард рублей. Мало 
обращалось внимания на строительство 
жилья, культурно-бытовых объектов. На 
собрании актива в Алма-Ате указыва.юсь, 
что надо шире использовать в жилищном 
строительстве камыш, который имеется в 
республике в большом ко.тичестве.

Разумеется, что на собраниях партий
ного -актива говорится не то.тько о недо
статках. Участники собраний говорят и о 
больших достижени.ях. о богатейшем опы
те, который накоплен в руководстве хо
зяйственным и культурным строитель
ством. Много внимания уделяется на соб
раниях развитию инициативы трудящих
ся в жилищном строительстве. Но, воспи
танные в духе большевистской критики и 
самокритики, нашги кадры сосредоточива
ют свое главное внимание на не1ре.шениых 
вопросах, на проблемах, выдвинутых 
жизнью, на улучшении руководства хо
зяйственным строительством на основе 
последовательного осуществления ленин
ского принципа демократического центра
лизма, всемерного развития творческой 
инициативы и активности масс. Намечая 
конкретные меры по улучшению работы 
партийных организаций, собрания пар
тийного актива уделили также большое 
внимание задачам профсоюзов в борьбе за 
дальнейший подъем производства и неук
лонный рост благосостояния трудящихся.

Перед лицом ответственных задач, по
ставленных Центральным Комитетом 
КПСС, собрания партийного актива демон
стрируют монолитное единство партийных 
рядов, их готовность отдать все свои си
лы делу успешного решения назревших 
вопросов коммунистического строитель- 

’ства. Собрания призывают партийные ор
ганизации, всех коммунистов еще выше 
поднять свою боеспособность, организо
ванность, дисциплину, усилить политиче
скую и организаторскую работу в массах 
и в кратчайший срок претворить в жизнь 
решения декабрьского Пленума ЦК КПСС.

(Передовая «Правды» за 12 января).

С О О Б Щ Е Н И Е
О встрече в Москве представителей коммунистических 

и рабочих партий и правительств Венгрии, Питая 
и Советского Союза

10 января в Москве состоялась встреча между представителями Венгерской 
социалистической рабочей партии и Венгерского Революционного Рабоче-Крестьян
ского Правительства, Коммунистической партии Китая и Правительства Китайской 
Народной Республики, Коммунистической партии Советского Союза и Советского 
Правительства.

На встрече присутствовали: тт. Кадар, Марошан (Венгрия), тт. Чжоу Энь-лай, 
Ван Цзя-сян, Хао Дэ-цин (Китай), тт. Хрущев, Булганин, Микоян, Шепилов (Со
ветский Союз).

Представители партий и правительств обменялись мнениями по вопросам 
расширения и упрочения контактов между коммунистичесажми и рабочими пар
тиями указанных стран, по вопросам, связанным с дальнейшим развитием брат- 
С(Ких отношений и делового сотрудничества, а также по важнейшим проблемам 
современного международного положения.

Во время встречи, проте'кавшей в духе сердечности и дружественности, вы
явилось полное едино|Душие участников встречи по обсужденным вопросам. Пред
ставители указанных партий и правительств выразили свою твердую решим01сть 
расширять полштические, экономические, культурные отношения и всестороннее 
сотрудничество между тремя странами, укреплять и развивать дальше узы брат
ской дружбы между всеми социалистическими государствами, решительно пресе
кая всякие попытки ослабить нерушимое единство и крепость социалистического 
лагеря. Они выразили свою глубокую уверенность, что .между коммунистическими 
и рабочим'и партиями будут крепнуть и развиваться систематические контакты 
и братские связи на основе великого иафкснстево-ленинского учения и принципов 
пролетарского интернационализма, как незыблемой основы жизни и деятельности 
революци'оиных марксистских партий.

Обед В связи с пре1бываняе1И1 в СССР д ш г е д я и  
Революционного Рабоче-Крестьянского Правительства 

Венгерской Народной Республики и Венгерской 
социалистической рабочей партии

10 января Президиум ЦЕ КПСС дал обед в связи с пребыванием в Советском 
Союзе делегации Революционного Рабоче-Крестьянского Правительства Венгерской 
Народной Республики и Венгерской социалистической рабочей партии.

На обеде ийисутствовали Премьер-Министр Революционного Рабоче-Крестьянско
го Правительства, председатель исполкома ВСРП,тов. Я. Кадар и Государственный 
министр Революционного Рабоче-Крестьянского Правительства, член исполкома 
ВСРП тов. Д. Марошан, Премьер Государственного совета- КНР тов. Чжоу Энь-лай, 
заместитель Министра иностранных дел КНР тов. Ван Цзя-сян, члены Президиума 
ЦК КПСС тт. Булганин Н. А., Воро-ншлов К. Е., Каганович I .  М., Маленков Г. М., 
Микоян А. Н., Молотов В. М., Сабуров М. 3., Суслов М. А., Хрущев Н. С. и канди
дат в члены Президиума ЦК КПСС т. Шепилов Д. Т.

Во время обеда состоялась дружеская беседа. Обед прошел в сердечной това
рищеской обстановке.

Отъезд из Москвы в Варшаву 
Правительственной делегации КНР

Утром 11 января из Москвы отбыл с 
дружественным визитом в Варшаву по 
приглашению Польского правительства 
Премьер Государственного совета Китай
ской Народной Республики Чжоу Энь-лай. 
Вместе с ним на самолете «ТУ-104» в 
Польшу вылетели заместите.1 ь Премьера 
Маршал Хэ Лун, член секретариата Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии Китая, заместитель Министра 
иностранных дел КНР Ван Цзя-сян, а 
также сопровождающие их лица и китай
ские журналисты.

На Внуковском аэродроме их провожа- 
,1 и Первый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микоян, Ми
нистр иностранных дел СССР Д. Т. Ше
пилов, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол СССР в КНР П. Ф. Юдин и другие.

Среди провожающих были Чрезвычай
ный и П0.1Н0М0ЧНЫЙ Посол Китайской На
родной Республики в СССР Лю Сяо, воен
ный атташе генерал-лейтенант Хань 
Чжэн-нзи, Временный Поверенный в де
лах Польской Наводной Республики в 
СССР Ю. Банак, польский военный атта
ше полковник И. Ковальский.

Премьер Государственного совета КНР 
Чжоу Энь-лай и члены Правительствен
ной делегации КНР проведут в Польше 
несколько дней. Они посетят также Буда
пешт и затем вернутся в Москву.

Вместе с Правительственной делегаци
ей КНР в Варшаву вылетели Посол Поль
ской Народной Республики в Пекине 
С. Кирилюк с супругой и представители 
польской печати.

(ТАСС).

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ АГРЕГАТ ДЛЯ ОСВОЕНИЯ 
НЕУДОБНЫХ ЗЕМЕЛЬ

В центральных и северных районах 
страны нередко встречаются плодородные, 
но неудобные для сельского хозяйства так 
называемые бросовые земли: поросшие 
кустарником, забо.юченные, засоренные 
камнями. До последнего времени для ос
воения их пользовались набором ряда 
машин. В минувшем году в разных рай
онах страны Министерство сельского хо
зяйства СССР успешно провело испыта
ния универсальной рамы, оборудованной 
комплектом сменных рабочих органов. 
Эта машина, сделанная заводом имени 
Колющенко, навешивается на' трактор

С-80. Агрегат вьтолняет разнообразные 
работы: удаляет кустарник, мелкий лес, 
камни, выкорчевывает пни, проводит пла
нировку местности и перемещает грунт. 
В зимнее время его можно использовать 
п для очистки дорог от снега.

Машина в состоянии выкорчевывать 
пни диаметром до 30— 35 сантиметров и 
удалять с поля камин вес01М до 7— 8 
тонн. Управляет ею тракторист.

Универсальный агрегат может заме
нить ряд машин, применяемых в настоя
щее время, —  корчеватель-собиратель, 
кусторез, бульдозер и отчасти грейдер.

(ТАСС).

Экзамены в вузах
в  Директивах XX съезда КПСС по ше

стому пятилетнему плану поставлена за
дача —  значительно улучшить качество 
подготовки специалистов с высшим обра
зованием.

В соответствии с Директивами съезда 
принят ряд мер для повышения качества 
подготовки будущих специалистов.

В вузах Томска сделаны некоторые 
шаги по перестройке системы работы, 
обсуждается инструктивное письмо Ми- 
ниетерства высшего О'бразования, в соот
ветствии с которым приняты меры по 
улучшению учебной и воспитательной 
работы, практических и лабораторных 
занятий, самостоятельных занятий сту
дентов и т. п.

Сейчас в вузах началась зим
няя экзаменациошая сессия. Итоги 
первых экзаменов показали, что боль
шинство студентов работало на про
тяжении семестра добросовестно и на
пряженно. Так, в Томском электро
механическом институте инженеров 
железнодо'рожного транспорта студен
ты второго курса групп Т-55 и П-54 
сдали экзамены, по электротехнике и те
плотехнике только на «хорошо» и «от
лично». Значительно лучше, чем в прош
лом году, прошли экзамены на пятом 
курсе фармацевтического факультета Том
ского медицинского института. Здесь нет 
ни одной неудовлетворительной оценки.

Только на «хорошо» и «отлично» сда
ли экзамены студенты-дипломники ряда 
групп радиотехнического, горного, меха
нического и других факультетов Томского 
политехнического института.

Ответы многих студентов на экзаменах 
показывают глубокие знания изучаемых 
дисциплин, знакомство с новейшими до
стижениями отечественной и зарубежной 
науки и техники, умение практически 
применять получеиные знания.

Однако с самого начала зимней экзаме
национной сессии проявились недочеты и 
упущенпя.

В Томском университете более 80 сту
дентов не допущены к экзаменам из-за 
несвоевременной сдачи зачетов и невы
полнения в срок заданий. Hq̂  некоторых 
факультетах университета слабо был 
организован контроль за работой каж
дого студента. В результате мно
гие студенты только в последние дни 
сда.ли зачеты по таким дисциплинам, как 
иностранный язык и физическая подго
товка. Нужно сказать, что по этим дис
циплинам сдача зачетов контролируется 
особенно слабо и проходит неорганизо
ванно.

В ходе экзаменационной сессии в уни
верситете выявились недостатки в подго
товке отдельных студентов по социа.тьно- 
эконоыическим дисциплинам, слабый кон
троль со стороны преподавателей за ра
ботой студентов по этим дисциплинам. Из 
27 студентов-второкурсников одной из 
групп историко-филологического факуль
тета 6 не сдали зачета по истории КПСС, 
9 третьекурсников этого же факультета 
—  по политэкономии.

Профессорско-преподавательский кол
лектив, партийные, комсомольские, проф
союзные организации вузов до.тжны вос- 
ш тывать у всех студенто<в твердую дис-

Ц1ШЛИНУ, высокое чувство ответственно
сти за свою учебу, долга перед Родиной, 
предоставившей им все условия для по
лучения высшего образования. С первого 
же курса следует- приучать студентов 
к систематической, повседневной, на
стойчивой работе.

Не всегда в вузах ведут настойчивую 
борьбу с проявлениями недисциплиниро
ванности, нередко либерально относятся 
к нарушителям дисциплины. Часты еще 
случаи пропусков занятий без уважитель
ных причин, запоздания е выполненжм 
курсовых проектов, лабораторных работ, 
чертежей.

Избежать многих недостатков в учеб
ной и воспитательной работе в вузах по
может постояннее общение научных 
работников со студентами не только в 
часы лекций и практических занятий, а 
и в студен'кскнх общежитиях, во вне- 
учебвое время. К сожалению, некоторые 
преподаватели недооценивают значение 
этой, очень важной стороны их деятель
ности.

В дни экзаменационной сессии в вузах 
необходимо создать деловую обстановку, 
преподаватели должны помогать студен
там правильно организовать свою работу, 
распределить время. На кафедрах, в де
канатах, в учебной части каждого вуза 
н5'жно не только следить за ходом сес
сии, но и глубоко анализировать итоги 
прогпедших экзаменов, учитывать ошиб
ки и недо-статки, чтобы не допустить их 
в дальнейшем. В этом кафедрам, деканам 
факультетов и руководству вузов долж
ны помочь вузовские общественные ор
ганизации.

На ряде курсов экзамены еще не на
чались. Здесь особенное значение имеет 
правильная организация консультаций. 
Их следует проводить регулярно, ока
зывать студентам помощь в подготовке к 
экзаменам.

Необходимо постоянно контролировав 
работу библиотек, учебных кабинетов и 
лабораторий.

Большая роль в обеспечении нормаль
ных условий работы студентов во время 
сессии принадлежит хозяйственным ра
ботникам вузов. Они должны добиваться, 
чтобы в общежитиях и учебных корпу
сах было тепло и чисто, в библиотеках, 
в учебных кабинетах было обеспечено 
нормальное о-свещение. Нужно у.тучшить 
работу студенческих столовых и буфетов..

Общественным организациям, студен
ческим советам в общежитиях следует 
неуклонно следить за соблюдением режи
ма в общелигтжях, бороться с наруше
ниями порядка, добиваться спокойной, 
деловой обстановки.

В дни экзаменационной сессии долг 
общественных организаций каждого вуза 
добиваться, чтобы вся энергия студентов 
была направлена на подготовку и сдачу 
экзаменов.

Сессия еще только начинается. У ос
новной массы студентов экзамены будут 
проходить позднее. Поэтому можно еще ис
править недостатки, допущенные в ходе 
подготовки к сессии.

Долг профессорско-преподавательского 
состава, партийных, комсомольских п 
профсоюзных организаций вузов, всех 
■студентов —  организованно провести 
зимнюю экзаменационную сессию.

-□  □  □ -

Телеграмма из Порт-Саида 
жителям Сталинграда

СТАЛИНГРАД, И  января. (ТАСС). На
кануне нового года председатель испол
кома Сталинградского горсовета А. В. 
Дынкжн от имени сталинградцев напра
вил жителям Порт-Саида приветственную 
телеграмму по случаю освобождения это
го героического города.

Вчера в Сталинград из Египта пришла 
телеграмма, в которой губернатор Порт- 
Саида Мухаммед Риад от себя лично и 
от имени жителей города шлет жителям 
Сталинграда благодарность за сердечное 
поздравление.

«Мы горды тем, —  говорится в теле
грамме, —  что эти высокие чувства ис
ходят от города Сталинграда, вписавшего 
самую блестящую страдшцу в историю 
героизма и борьбы».

Щ  е X "  а, в  т о  их а  т
Директивы XX съезда КПСС по шестому пятилетие, 

му плану предусматривают переход от автоматизации 
отдельных агрегатов и операций к автоматизации 
цехов, технологических процессов и созданию полно, 
стью автоматизированных предприятий.

В Москве на Первом подшипниковом заводе создан 
опытный автоматический цех, в котором оборудованы 
две комплексные линии: одна — для производства ша
рикоподшипников, другая — для выпуска конических 
роликоподшипников.

В цехе автоматизирован весь процесс изготовления 
продукции, начиная от обработки заготовок и кончая 
упаковкой готовых подшипников. На автоматических 
линиях производятся токарная обработка деталей, клей, 
мение, термическая обработка, разнообразные шлифо
вальные и полировочные операции, мойка, сушка, кон. 
троль-колец, их сборка с поступающими шариками или 
роликами, а также сепараторами, нонсервация, завертка 
и упаковка подшипников.

Оборудование, управляемое автоматически, без вмеша. 
тельства операторов, оснащеиное средствами автомати. 
ческого контроля, обеспечило резкое улучшение качест. 
ва продукции: 92—94 процента выпускаемых подшип
ников относятся к повышенвым классам точности.

Линии примечательны не только повышением произ. 
водительностн труда в два раза и сбережением труда 
свыше ста рабочих, но и тем. что коренным образом 
изменился характер труда Множество научно.иссле. 
довательских институтов, коллективы восемнадцати 
станкостроительных и инструментальных заводов уча
ствовали в изготовлении оборудования и отладке авто, 
матического цеха. Первые же месяцы эксплуатации це
ха показали, что запроектированная годовая производи, 
тельность в полтора миллиона подшипников превышает, 
ся всеми отделениями. При добавлении всего двух—трех 
станков производительность цеха будет доведена до 
двух миллионов подшипников в юд.

На снимке: участок предварительной ш.чифовки внут
ренних колец для подшипников. За работой участка 
наблюдает наладчик П. П. Чертков.

(Фотохроника ТАСС).

Новые машины 
для сельского хозяйства

Свыше тридцати видов новой продук
ции выпустят в 1957 году ре.чонтные 
предприятия Министерства сельского хо
зяйства РСФСР. В числе новой техники, 
которую получат льноводы, —  куделе- 
приготовительные, льнотрепальные и 
пенькотрепальные машины, машинные 
мялки для конО'Пли и льна. Будет произ
ведено много сеялок для квадратно-гнез
дового сева кукурузы, снабженнцх прис
пособлениями для автоматического пере
носа мерной проволоки.

Выпуск батарейных клеток позволит 
йгироко механизировать работы на пти
цефермах колхозов. Лесное хозяйство ос
нащается машинами для очистки семян 
хвойных пород.

Развертывается производство сушиль
ной аогааратуры, «электропастухов», гео
дезического инструмента, трехсекцион
ных катков для прикапывания почвы, 
пчеловодного инвентаря, будет также 
выпущено большое количество оборудо
вания для ^ремонта автомобилей.

По сравнению с прошлым годом вы
пуск машин для сельского хозяйства на 
заводах министерства увеличивается на 
16 процентов.

Учеба пропагандистов
Бакчарский райком КПСС провел семи

нар внештатных пропагандистов, руково
дителей политшкол, кружков.

В течение двух дней обсуждались во
просы дальнейшего улучшения марксист
ско-ленинского образования коммунистов 
и комсомольпев. Участники семинара про
слушали лекцию о международном поло
жении СССР, доклад «Решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и задачи пропа
гандистов».

На семинаре с докладом «Внутренние 
резервы колхозов и повышение доходов 
колхозов и колхозников» выступил трид
цатитысячник, председатель колхоза име
ни Хрущева тов. Круглов.

Внештатные пропагандисты обменялись 
опытом своей работы. Пропагандист тов. 
Иволгина рассказала о том, как она увя
зывает изучаемый материал с практиче
скими задачами, стоящими перед колхо
зом. Тов. Харламов поделился опытом ин
дивидуальной работы со слушателями.

М. ЕЖОВА,
заведующая кабинетом партпросвеще

ния Бакчарского райкома партии.

(■/
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ПРЕТВОРИМ В ЖИЗНЬ РЕШЕНИЯ ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС
Собрание областного партийного актива

и  января состоялось собрание обдгаст- 
ного партийного актива, н^ котором об
суждены (итога декабрьского Пленума ЦЕ 
КПСС и. задачи областной партийной ор
ган и зац и и  С докладом по этому вопросу 
выступил первый секретарь Томского об
кома ЕПСС тов. Москвин.

Докладчик подробно доложил о решени
ях декабрьского Пленума ЦЕ ЕПСК].

Еак отметил Пленум ЦЕ ЕПСС, успехи 
нашей страны за последнее время и осо
бенно в 1956 году означают новый шаг 
вперед по пути создания материально- 
технической базы коммунизма. В то же 
В1>емя Пленум сосредоточ1ид внимание 
партии и народа на еще не решенных 
вопросах, указал на серьезные недостат
ки в руководстве народным хозяйством.

Вместе с ростом добычи угля, выпуска 
металла, цемента и заготовок леса план 
производства по этим видам продукции в 
1956 г. пе выполнялся. Имеет место от
ставание с вводом в действие новых про
изводственных мощностей, а также с вы
полнением плана по жилищному строи
тельству.

Решения декабрьского Пленума ЦЕ 
ЕПСС, отметил тов. Москвин, направле
ны на еще более лучшее, более полное 
использование величайших всемирно-ис
торических преимуществ социалистиче
ского строя, социалистической системы в 
интересах дальнейшего усиления эконо
мического могущества нашей страны, в 
интересах дальнейшего повышения бла- 
гооостоянмя советского народа.

Решения Пленума ЦЕ ЕПСС —  боевая 
программа нашей деятельности.

Выполняя исторические решения XX 
съезда ЕПСС, трудящиеся нашей области 
в истекшем, 1956 году добились некото
рых результатов в выполнении стоящих 
перед ними задач. План выпуска валовой 
продукции промышленными предприятия
ми области выполнен на 101,1 процента, 
что составляет рост против 1955 года 
более чем на 8 процентов.

Вместе с тем анализ результатов ра
боты показывает, что многие промышлен
ные предприятия Томска и области имеют 
низкие технико-экономические показате
ли, не выполняют планов по росту произ
водительности труда и снижению себе
стоимости выпускаемой продукции, ра
ботают неритмично. За 11 месяцев 1956 
года не выполнили планов по росту про
изводительности труда заводы' режущих 
инструментов, «Томкабель», манометро
вый и другие. Не выполнил плана по 
росту производительности труда ряд пред
приятий республиканской, местной и 
кооперативной промышленности, в том 
числе швейная фабрика № 5, карандаш
ная фабрика, завод «Республика». На ря
де промышленных предприятий (на мано
метровом, подшипниковом, электромехани
ческом заводах, па заводе «Сибэлектромо- 
тор», карандашной фабрике, Могочин- 
ском лесозаводе и других) рост произво
дительности труда отстает от роста зара
ботной платы.

На многих предприятиях, особенно об
ластного подчинения, допускается медли
тельность во внедрении прогрессивных 
методов труда, новой техники и пере
довой технологии. В этом одна из основ
ных причин, препятствующих росту про
изводительности труда.

За обп1им выполнением плана выпуска 
валовой продукции промышленностью об
ласти скрывается значительное число 
предприятий, не выполнивших государ
ственного плана 1956 года. Так, не вы
полнен план 1956 года предприятиями 
об.дтоппрома и многими предприятиями 
облместпрома. Не выполнили план ме
бельная и деревообрабатывающая про
мышленность области, целый ряд пред
приятий промысловой кооперации.

План лесозаготовок 1956 года комбина
том «Томлес» выполнен на 101,2 про
цента. Однако резервы лесозаготовитель
ных предприятий далеко не испо.тьзуют- 
ся. Из 21 леспромхоза годовой план ле
созаготовок выполнили только 13.-

Еомбинат «Томлес» плохо решает зада
чу перевода леспромхозо.в на круглогодо-' 
вую работу с постоянными кадрами рабо
чих. На предприятиях велика текучесть 
рабочей силы. На многих предприятиях 
слабо ведут массово-политическую и 
культурно-просветительную работу с 
людьми.

На ряде предприятий комбината «Том- 
лес» плохо используется техника, мед
ленно внедряются передовые методы орга
низации труда.

Докладчик указывает также на круп
ные недостатки в работе предприятий 
треста «Обьлесосплав». Трест хотя и уве
личил в прошлом году объем сплавных и 
перевалочных работ, но ни по одному из 
показателей, за исключением погрузки 
леса в суда, не выполнил годового пла
на.

Важной отрэслью хозяйства области 
является рыбная промышленность. План 
по выпуску валовой продукции рыбная 
промышленность выполнила. Однако план 
по вылову рыбы выполнен лишь на 80 
процентов. Управляющий рыбтрестом тов. 
Фо.мин не сделал выводов из юритиш в 
его адрес на областной партийной кон
ференции и пленумах обкома ЕП(Х) и 
продолжает работать по-старому, редко 
бывает в рыболо'вецких артелях и ва 
рыбпуиктах.

Срыв плана рыбодобычи объясняется 
также и тем, что некоторые райкомы 
партии и райисполкомы, особенно Алек
сандровского, ЕсТртаеокского, Парабель- 
ского, Молчановского, Верхне-Еетского и 
Васюганского районов, неудовлетвори
тельно занимались рыбной промышленно
стью.

Одной из серьезных причин недостат
ков в работе предприятий является то, 
что некоторые хозяйственные руководите
ли, партийные и профсоюзные органи
зации мало проявляют заботы об улуч
шении условий труда рабочих, их быта,' 
что приводит к большой текучести кад
ров.

Тов. Москвин указывает, что, в соот
ветствии с решениями декабрьского Пле- 
H p ia  ЦЕ ЕПСС, надо улучшить руковод
ство промышленностью, направить силы 
трудящихся, партийных, советских, xoj 
аяиетвенных и профсоюзных организаций

на то, тгобы яспользонаггь богатые 
внутренние резервы промышленных 
предприятий для вьшолнеаия и neipeBH- 
полнеажя государственных планов.

В истекшем, 1956 году строительные 
организации —  тресты М 97, «Томск- 
строй», «Томлесжелдорстрой», строитель
ное управление ГРЭС-2 и строительный 
участок У: 10 треста «Томектрансстрой» 
—  работали значительно лучше, чем в 
предыдущие годы. Однако только трест 
«Томлесжелдорстрой» и стройучасток 
М 10 треста «Томектрансстрой» выполни
ли установленные им планы строительно- 
монтажных работ. Остальные же строи
тельные организации не справились с ус
тановленными заданиями.

В практике строительства допускается 
распыление сил и средств на многочис
ленные объекты, что приводит к  затяжке 
сдачи объектов в эксплуатацию и искус
ственному замораживанию государствен
ных средств. Не ведется должной борьбы 
с браком в строительстве, в результате 
на переделку строительных работ затра
чивается много средств и труда, а это ве
дет к  удорожанию строительства.

Надо резко увеличить производство ме
стных строительных материалов.

Кирпичные заводы облпромстрома, обл
местпрома, облпромсовета, комбината 
«Томлес» н треста «Томлесжелдорстрой» 
не выполнили производственных планов. 
Облпромстром и облпромсовет не при
нимают мер к увеличению производства 
извести и других строительных материа
лов. Райкомы партии, райисполкомы и 
облисполком мало уделяют внимания 
предприятиям промышленности строи
тельных материалов.

Наличие трудовых и матефиально-тех- 
нических ресурсов позволяет не только 
выполнить, но и перевыполнить установ
ленный объем капитального строительст
ва. Надо потребовать от хозяйственных 
руководителей и секретарей партийных 
организаций строительных трестов и уп
равлений умело и полностью использо
вать имеющиеся возможности для корен
ного у.лучшения работы, добиться безус
ловного. вьщолнения государственных 
планов каждой строительной организа
цией за каждый месяц, квартал и за год. 
Особое внимание должно быть обращено 
на всемерное внедрение индустриальных 
методов строительства. Надо принять 
неотложные меры по строительству но
вых и дальнейшему развитию сущест
вующих производственных баз.

Многие райкомы партии —  Верхне- 
Кетский, Тегульдетский, Кировский и 
Вокзальный, а также Томский горком 
партии и промышленно-транспортный от
дел обкома КПСС поверхностно за
нимаются строительством, не принимают 
необходимых мер в  ул^^шению работы 
первичных парторганизаций строитель
ных трестов и управлений.

Райкомы и Томский горком партии 
обязаны подробно разобраться с ходом 
строительства каждого объекта, наметить 
и осуществить необходимые меры, на
правленные на улучшение работы строи
тельных организаций, оказать партий
ным организациям строителей помощь в 
мобилизации коллективов на решение 
стоящих перед н и ш  задач, обеспечить 
безусловное выполнение плана строи
тельства в 1957 году.

Жилой фонд нашей области за послед
ние годы значительно пополнился. Боль
шое количество жилых домов построено в 
Томске и других городах области, в рабо
чих поселках, районных центрах. Однако 
растущие потребности в жилищах удов
летворяются далеко не полностью. Огром
ные возможности по расширению жилищ
ного строительства используются плохо. 
Многие строительные оргагазации не вы
полняют плано1В жилищного стрэитель- 
ства. В области имеется немало пред
приятий и учреждений, которые за пос
ледние пять— десять лет не построили 
ни одного квадратного метра жилья для 
рабочих и служащих. Плохо занимаются 
строительством жилых домов руководи
тели преднриягий Министерства промыш
ленности продовольственных товаров, за
водов манометровоач), «Оибэлектромотор», 
резиновой обуви, электролампового, элек
тромеханического и других.

Надо признать, говорит тов. Москвин, 
что областной комитет партии, горкомы и 
райкомы не предъявляли необходимой тре
бовательности к хозяйственным руково- 
‘дите.лям, не взяли под повседневный кон
троль ход жилищного строительства.

Если уплотнить организации и учреж
дения, а ненужные звенья в них сокра
тить, тем самым, без каких-либо допол
нительных капитальных затрат, в самый 
короткий срок мы сможем получить до
полнительно значительное количество 
житья. Нужно также развернуть над
стройку этажей над имеющимися зда
ниями.

Необходимо всячески поощрять и раз,- 
внвать индивидуальное жилищное строи
тельство, оказывать всемерную помощь 
трудящимся, строящим свои дома.

В разрешении задачи усиления жилищ
ного строительства огромное значение 
имеет активное участие в нем самих тру
дящихся. Необходимо шире распростра
нить опыт горьковчан, когда рабочие 
при активной помощи и поддержке пар
тийных организаций, хозяйственнпко1В и 
профсоюзных организаций личным тру
дом участвуют в строительстве домов.

Движение за ускорение темпов жилищ
ного строительства принимает многооб
разные и чрезвычайно действенные фор
мы. Одной из таких форм является жи
лищная кооперация. При правильной ор
ганизации дела жилищная кооперация 
дает возможность привлечь к жилищному 
строительству значительные денежные 
сбережения самих трудящихся и исполь
зовать на строительстве труд рабочих и 
служащих. Однако у нас в области жи
лищная кооперация цока еще широкого 
развития не получила. Слабо распростра
няется и опыт горьковчан.

Необходимо, чтобы все наши партий
ные, советские, хозяйственные, профсо
юзные и комсомольские организации ак
тивно поддержали начинании цоллектц- 
вов, проявляющих инициативу в жилищ
ном строительстве, и обеспечили самое

пгщюжое раяпространеше этих на1чина- 
ний.

Докладчик указывает на необходимость 
усилить строительство коммунально-быто
вых предприятий и культурно-просвети
тельных учреждений. Строительство 
коммунально-бытовых я  культурно-про
светительных объектов, имеющих важное 
значение в удовлетворении нужд трудя
щихся, нужно взять под неослабный 
партийный контроль, добиваться безус
ловного выполнения планов строитель
ства и строгого соблюдения сроков сдачи 
их в эк1сплуатацию.

Декабрьский Пленум ЦК ЕПСС от
метил, говорит тов. Москвин, что 
наряду с ростом социалистической про
мышленности в истекшем, 1956 году зна
чительных успехов добилось и наше сель
ское хозяйство.

Выполняя решения XX съезда ЕПСС, 
колхозы нашей области в 1956 году уве
личили производство сельскохозяйствен
ных продуктов. Значительно увеличились 
заготовжи и закупки зерна, картофеля, 
мяса, молока и шерсти. Плая хлебозаго
товок вьшолиеч досрочно.

Однако мероприятия, разработанные в 
колхозах на 1956 год по увеличению 
производства продуктов животноводства, 
в целом по области не выполнены. Это 
объясняется тем, что многие райкомы 
партии, райисполкомы и облисполком не 
организовали должной борьбы за выпол
нение постановления январского ■ Пленума 
ЦЕ ЕПСС и решений XX съезда партии, 
не обеспечили необходимого роста пого
ловья общественного скота и повышения 
его продуктивности.

Прошло 3 месяца нового хозяйственно
го года в животноводстве. За это время 
многие колхозы резко сократили пого
ловье общественного скота, что особенно 
недопустимо. В ряде колхозов .понизилась 
продуктивность скота. Это получилось 
потому, что партийные и советские орга
ны, МТС ослабили внимание в общест
венному животноводству, мало работают с 
людьми, занятыми на животноводческих 
фермах.

Необходимо улучшить организацию зи
мовки скота, усилить борьбу за повыше
ние продуктивности жиж)тно®одства в 
зтгнии период.

Еолхозы и МТС обязаны усилить 
подготовку к весенне-полевым работам, 
чтобы в 1957 году добиться подъема 
всех отраслей сельского хозяйства.

Большое внимание в докладе тов. Мо
сквина уделено вопросам идеологической 
работы.

Мы должны признать, отметил доклад
чик, что в ряде партийных организаций 
идеологическая работа находится на низ
ком уровне, ослаблено внимание к идей
ной закалке коммунистов и комсомоль
цев. В результате ослабления идеологи
ческой работы в педагогическом институ
те и университете' имели место непра
вильные, демагогические выступления 
отдельных преподавателей и студентов.

Ерупные недостатки в идеологической 
работе допустили Томский горком и Еи- 
повекпй райком ЕПСС. Еировский райком 
ЕПСС, несмотря на неоднократную и 
серьезную критику, по-прежнему недооце- 
вивает идеологическую работу в вузах, 
мало занимается воспитанием студентов. 
Райком партии оторвался от вузовских 
парторганизаций.

Необходимо улучшать пропаганду и 
агитацию, она повсеместно должна быть 
боевой, наступательной, остро и своевре
менно откликающейся на происходящие 
события.

Необходимо укреплять связи с массами.
Партийные организации должны не

устанно воспитывать трудящихся в духе 
советского патриотизма, дальнейшего ук
репления дружбы между парадами нашей 
страны, в духе пролетарского интерна
ционализма.

Некоторые партийные организации ос
лабили партийное руководство комсомоль
скими организациями. Это надо испра
вить. Необходимо улучшить воспитатель
ную работу среди молодежи.

Сейчас ifbi находимся на пороге боль
шой и ответственной политической кам
пании —  выборов в местные Советы де
путатов трудящихся. Обязанность горко
мов, райкомов партии, первичных пар
тийных организаций —  обеспечить орга
низованное ее проведение. Надо усилить 
политическую работу среди трудящихся. 
Необходимо тщательно учитывать поже
лания и критические замечания, выска
занные трудящимися по улучшению дея
тельности местных советских органов, и 
принимать по критическим замечаниям 
исчерпывающие меры.

В заключение тов. Москвин сказал:
— Итоги работы декабрьского Пленума 

ЦЕ ЕПСС свидетельствуют, что наша пар
тия, творчески развивая марксистско-ле
нинскую теорию и применяя ее в кон
кретной исторической обстановке, успеш
но продолжает строительство коммуни
стического общества в нашей стране, все
мерно укрепляет единство, сплоченность 
и дисциплину своих рядов, мобилизует 
силы коммунистов и всего советского на- 
рп.да на быстрейшее выполнение решений 
XX съезда КПСС.

Томская областная партийная органи
зация единодушно одобряет решения де
кабрьского Пленума ЦЕ ЕПСС.

Позво.дьте заверить ПК КПСС, что Том
ская областная партийная организация, 
трудящиеся области приложат все силы к 
тому, чтобы с максимальной по.днотой 
использовать возможности .и резервы каж
дого промышленного предприятия, каж
дой стройки, каждого колхоза и МТС и 
добиться успешного осуществления задач, 
поставленных XX съездом ЕПСС.

План 1956 года предприятия района 
выполнили досрочно, много продукции да
но сверх плана. Но ряд предприятий, на
пример, карандашная фабрика, мясоком
бинат, фабрика детской игрушки и дру
гие, не выпо.днил установленных пла
нов.

Тов. Грановесов критиковал управление 
облместпрома и облпромсовет за то, что 
они медленно решают вопросы материаль
но-технического снабжения своих пред
приятий, слабо контролируют их деятель
ность. Необходимо особое внимание уде
лить жилищному строительству. В рай
оне построено немало жилых домов. Одна
ко растущие потребности в жилье удов
летворяются медленно. В этом году в рай
оне будет значительно усилено строитель
ство жилых домов. Необходимо быстрее 
решить вопрос о снабжении строек строи
тельными материалами.

—  Декабрьский Пленум ЦК ЕПСС боль
шое внимание уделил вопросам строи
тельства, —  сказал управляющий строи
тельным трестом ЗМ1 97 тов. Синельни
ков. —  Строители горячо одобрили реше
ния Пленума и прилагают усилия, чтобы 
улучшить работу.

В строительных организациях, отметил 
тов. Синельников, часто не подготовля
лась своевременно материально-техниче
ская база, средства распылялись по мно
гочисленным Стройкам, сроки ввода , пу
сковых объектов срывались. Необходимо 
сосредоточить матерцальные и финансо
вые ресурсы на важнейших объектах, 
строительство которых начато давно.

Оратор указывает на необходимость 
усилить воспитательную работу среди 
строителей.

Тов. Кафтанчиков —  секретарь Куй
бышевского райкома КПСС, отметив рост 
промышленности района, обратил внима
ние на то, что резервы предприятий ис
пользуются далеко не достаточно. Особен
но эго касается предприятий местной и 
кооперативной промышленности.

Оратор критикует областные хозяйст
венные организации, в частности обл
промсовет, которые при установлении 
планов иногда не учитывают материаль
ные и финансовые ресурсы предприятий.

Тов. Кафтанчиков отметил, что руково
дители _̂ ряда предприятий не проявляют 
должной заботы об обеспечении рабочих и 
служащих квартирами. Швейная фабрика 
на протяжении ряда лет не построила ни 
одного дома. Не строят жилые дома пред
приятия облместпрома, облпромсовета. 
Плохо ведет строительство завод рези
новой обуви. Необходимо всеми силами 
усилить жилищное строительство. Значи
тельную площадь для жилья можно вы
свободить путем уплотнения учреждений.

Тов. Еафтанчиков указал на недостат
ки в работе с интеллигенцией и сообщил, 
что райком ЕПСС наметил меры по усиле
нию воспитания интеллигенции.

Управляющий комбинатом «Томлес» 
тов. Асланов признал, что комбинат глу
боко не анализирует работу каждого лес
промхоза, слабо повышает ответствен
ность руководителей за порученное дело. 
Отдельные руководители предприятий лег
ко дают обещания, но не принимают мер, 
чтобы улучшить руководство производст
вом. Еуяновский и Паинский леспромхо
зы не выполнили годовых планов. Руко
водители этих предприятий тов. Андрю
щенко и Серебряков давали обещания, 
но безответственно отнеслись к их вы- 
по.лнению. Необхо,димо повышать государ
ственную дисциплину, усилить контроль 
за выполнением планов.

Выступившие на собрании единодушно 
одобряли решения декабрьского Пленума 
ЦК ЕПСС, отмечали их огромное значение 
для дальнейтего подъема экономики на
шей страны, дальнейтего повышения 
благосостояния советского народа, наме
чали меры для их выполнения.

Секретарь Вокзального райкома ЕПСС 
тов. Грановесов сказал, что решения де
кабрьского Пленума ПЕ EHCjC имеют ог
ромное значение для дальцейщего подъе
ма народного хозяйства и повышения 
благосостояния советского народа.

Тов. Асланов отметил, что воспитатель
ная работа среди .лесозаготовителей ведет
ся на низкам уровне.

Секретарь обкома ЕПСС тов. Федосеев
указал, что в промышленности области 
плохо используются большие резервы для 
повышения производительности труда.

На ряде предприятий нарушается рит
мичность в работе, допускается штурмов
щина. Это особенно наблюдается в леср- 
заготовите.льных предприятиях. Неравно
мерно работают многие леспромхозы не 
только в течение месяца, но и в течение 
года. Необходимо вести решительную 
борьбу против штурмовщины, добиться, 
чтобы каждое предприятие равномерно 
выполняло план за каждую декаду, каж
дый месяц, квартал.

Большое внимание в своей речи тов. 
Федосеев уделил работе строительных ор
ганизаций. Важной проблемой является 
обеспечение строек строительными мате
риалами. Облтоппром (тов. Доценко) сры
вает план заготовок леса для строек. 
Райкомы партии и райисполкомы Еарга- 
сокского, Парабельского. Томского, Чапн- 
ского и других районов, где расположены 
предприятия облтоппрома, не принимают

необходимых мер к усилению темпов за
готовок леса.

Необходимо увеличить производство 
кирпича, организовать на месте производ
ство необходимых строительных материа
лов. В области имеются возможности для 
увеличения производства стеновых мате
риалов, но они полностью не использу
ются.

Секретарь Томского райкома ЕПСС тов. 
Жуков сообщил, что предприятия района 
выполнили план 1956 года на 108,2 про
цента. Вместе с тем, есть предприятия, 
которые не выполняют план, допускают 
пгтурмовщпну. Неудовлетворительно рабо
тают многие промысловые артели, они 
мало производят необходимых для колхо
зов хозяйственных изделий. Низко еще 
качество поодукции, выпускаемой пром
артелями. На многих предприятиях не на
веден порядок Б нормировании труда. Не
обходимо лучше наладить материально- 
техническое снабжение предприятий, 
улучшить планирование. Тов. Жуков от
мечает, что в районе медленно идут стро
ительство и капитальный ремонт школ.

Секретарь обкома ЕПСС тов. Лукьяне- 
нок в своей речи основное внимание уде
лил идеологической работе. Некоторые 
партийные организации, указал он, осла
били политическую работу среди трудя
щихся, особенно среди молодежи и ин
теллигенции.

Ерупные недостатки в идеологической 
работе допущены в высших учебных за
ведениях. В партийной организации педа
гогического института не было острой 
принципиальной критики, у отдельных 
коммунистов притупилось чувство пар
тийности. Не было должного внимания к 
идеологической работе в партийных орга
низациях университета и политехниче
ского института. Создав сеть партийного 
просвещения, партийные организации 
этих вузов мало занимались идейным со
держанием проводимых в кружках и се
минарах занятий. В вузах еще слабо по
ставлено воспитание научных и препода
вательских кадров.

Еировский райком и Томский горком 
ЕПСС не уделяли необходимого внимания 
идеологической работе в вузах.

Тов. Лукьяненок указал на серьезные 
недостатки в воспитании студентов. В 
вузах часто гнались за формальным про
ведением «мероприятий», не учитывали в 
должной мере запросов студентов. Многие 
'Преподаватели стоят в стороне от воспи
тательной работы среди студентов, редко 
бывают на комсомольских собраниях, сту
денческих вечерах, в общежитиях. Нуж
но исправить эти серьезные недостатки. 
Партийные организации вузов должны 
глубоко вникать в содержание деятельно
сти комсомольских организаций.

Следует улучшить воспитательную' ра- 
обту с учителями, врачами, инженерно- 
техническими работниками и специали
стами сельского хозяйства. Но партий
ные организапии часто не имеют проду
манной системы воспитательной работы е 
интеллигенцией, мало заботятся о по.ли- 
тичесЕой учебе интеллигенции, о ее идей
ной закалке, о более широком вовлечении 
ее в общественную работу.

Тов. Лукьяненок указал, что горкомы, 
райкомы партии и первичные пар
тийные организации сейчас должны бы
стрее развертывать агитационную работу 
в связи с выборами в местные Советы 
депутатов трудящихся.

На недостатки в работе промышленных 
предприятий указал рабочий подтипни- 
кового завода тов. Колбас. Главный бич 
предприятий —  неритмичная работа. По
ра решительно положить конец такой не
организованности.

Тов. Еолбае отметил недоста,тки в жи
лищном строптельстве. Из-за того, что 
распыляются силы и средства, и из-за не
достатка строительных материалов строи
тельство жилых домов идет медленно. На 
предприятиях не поддерживается в долж
ной мере инициатива трудящихся, изъ
явивших желание по опыту горьковчан 
участвовать в жилищном строительстве.

Секретарь Томского горкома ЕПСС тов. 
Духнин говорил о перспективе жилищно
го строительства в 1957 году. Он под
верг критике Министерство здравоохране
ния РСФСР, которое ' проявляет медли
тельность со строительством учебных 
корпусов, ЖИ.ТЫХ домов и общежитий для 
медицинского института. Чтобы значи
тельно по.тнять темпы жилищного строи
тельства, необходимо, отметил тов. Дух
нин, улучшить обеспечение строек строи
тельными материалами, улучшить работу 
облстромпрома.

Но, как было указано на собрании ак
тива, тов. Духнин не сказал, что же 
делает горком для улучшения идеологиче
ской работы.

Вопросам усиления воспитательной ра
боты в вузах посвятил свое выспгаление 
ректор университета тов. Бунтин. Науч
ные работники университета, сказал он, 
честно вьтолняют свой долг перед Роди
ной, отлают свой опыт и знания делу 
воспитания подрастающего поколения, 
подготовки квалифицированных совет
ских специалистов. Однако есть еще та
кие научные работники, которые предпо
читают жить спокойно, уходят в сторону 
от трудностей, стоят в стороне от задач 
идейного воспитания молодежи. Пассивно 
ведут себя некоторые преподаватели ка
федр общественных наук.

Тов. Бунтин подчеркнул необходимость 
укреплять дисциплину среди студентов.

Председатель облисполкома тов. Ва
сильев в своем выступлении сосредоточил 
внимание на недостатках в руководстве 
хозяйством. Он подверг критике област
ную плановую комиссию и районные пла
новые комиссии за ошибки в планирова
нии. Плановые комиссии не проявляют 
должной инициативы в изыскании мате
риальных и  ̂ сырьевых ресурсов, слабо 
изучают, экономические возможности пред
приятий. Плановые комиссии не разобра
лись в том, почему отдельные предприя
тия местной промышленности системати
чески не выполняют планов. Слабо по
ставлен контроль за выполнением народ
нохозяйственного плана.

Тов. Васильев отметил, что на район
ных партийных конференциях резкой 
критике подвергаются недостатки в мето
дах руководства хозяйством. Некоторые 
райкомы партии слабо повьппают роль 
исполкомов местных Советов и их отде
лов, часто подменяют их, решают вопро
сы хозяйственного строительства за ис
полкомы местных Советов. Этим прини
жается роль советских органов.

Тов. Васильев отметил, что во многих 
колхозах и МТС неудовлетворительно ре
шаются текущие хозяйственные задачи. 
Партийные и советские органы ослабили 
руководство животноводством. В ряде 
колхозов плохо организована зимовка ско
та, снижаются на.дои молока, плохо идет 
подготовка к весеннему севу. Необходимо 
усилить внимание к текущим хозяйствен
ным делам. '

Председатель облсовпрофа тч>в. Шеля- 
ков внес ряд предложений по улучшению 
жилищного строительства. Он подчеркнул 
необходимость усилить строительство об
щежитий для молодых рабочих.

Чтобы выше поднять роль' нрофсогоэ- 
ных организаций, сказал тов. Шеляков, 
партийные организапии должны больше 
уде.т[ять внимания профсоюзной работе. 
Необходимо улучшить практику проведе
ния соораний рабочих и служащих, про
изводственных совещаний, принимать 
действенные меры по критическим заме
чаниям трудящихся.

В прениях также выступили тт. Пеш
ков и Башанин.

Собрание областного партийного актива 
в своем постановлении единодушно одоб
рило решения декабрьского Пленума ЦЕ 
ЕПСС и наметило меры для их выполне
ния.

Нефтепровод Омск— Татарок 
вступил в строй НОВЫЙ АППАРАТ 

«ЭЛЕКТРОСОН»
ТАТАРСЕ (П01впсибпрская область), 11 

января. (ТАСС). Еак уже' сообщалось, в 
канун нового года началось заполнение 
бензином участка нефтепровода Омск —  
Татарск. Сегодня в четыре часа утра бен
зин, пройдя 178 километров, поступил в 
Татарск.

В первую декаду 
нового года

Рыболовецкие колхозы Томского рыбо
завода успешно ведут в нынешнем году 
лов рыбы.

За первые 10 дней января выловлено 
23 центнера вместо 20 по плану.

Хорошо трудятся рыбаки колхозов 
«Юный ленинец», «Ерасная Томь».

За 10 дней января спичечная фабрика 
«Сибирь» выдала 700 ящиков спичек 
сверх плана.

Еоллектив Еуйбышевского райпромком- 
бината освоил новый рисунок текстиви- 
н-ита, идущего на оклейку чемоданов.

Москва. На заво. 
де электромедицин, 
'■кой аппаратуры изго
товлена первая пар
тия аппаратов «Эл'ч:. 
тросон».

Уже само название 
аппарата указывает 
на его назначение, он 
с успехом заменяет 
различные лекарст. 
венные средства, яри- 
меняющиеся при лече
нии сном гипертрни. 
ческой болезни, нерв, 
ных и других заболе. 
ваний, а также может 
быть использован вза
мен наркоза при хи
рургических опера, 
циях.

Путем воздействия 
токами высокой ча
стоты на центральную 
нервную систему че. 
ловека вызывается 
глубокий и продолжи, 
тельный сон. При

этом в организме 
больного не возни, 
кает никаких цобоч. 
ных явлений, которы
ми обычно сопровож. 
дается применение 
наркотиков.

На снимке: мон
тажник С. И. Родин 
проверяет электриче
скую схему аппарата 
«Электросон». 
(Фотохроника ТАСС).

Ч ‘

—' с  большим воодушевлением встрети
ли решения декабрьского Пленума ЦЕ 
ЕПСС колхозники нашего колхоза,— сказал 
председатель колхоза «Победа». Еожевнц- 
ковского района, т. Баранов.— В 1956 го
ду колхоз расширил посевные площади, со
брал урожай зерна по 18,7 центнера с 
каждого гектара, досрочно выполшл план 
хлебозаготовок и много хлеба продал в 
госзакупки. Возросла продуктивность жи
вотноводства. От каждой коровы за год 
надоено 2.853 литра молока. В колхозе 
широко развернулось производственное и 
жилищное строительство. В эту зиму идут 
заготовки леса для постройки колхозного 
Дома культуры.

Колхозники стремятся образцово прове
сти зимовку скота, своевременно подгото
виться к весеннему севу, чтобы в 1957 
году дать как можно больше сельскохо
зяйственных продуктов для Родины.

Секретарь Еировского райкома ЕП(Ю 
тов. Васюков, признав правильной крити
ку в адрес райкома, говорил о необходи
мости улучшить идеологическую рабрту в 
вузах. Очень важно поднять роль препо
давателей в воспитании студентов. Одна
ко некоторые преподаватели, особенно 
кафедр общественных наук, далеки от 
выполнения этой задачи. Некоторые уче
ные слабо связаны с производством.

Тов. Васюков говорил о необходимости 
повышать чувство ответственности работ
ников за порученное дело. Он критико
вал управляющего трестом № 97 тов. 
Синельникова, который лает часто обеща
ния, но не выполняет их.

Г
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в  ШОСЕЛКВ ШЕХА.ВИЗАТОРОВ
В живописной песте на берегу 

речки расположена Громышев. 
ская МТС. За последние три го
да здесь вырос рабочий поселок, 
в котором проживает около 200 
рабочих.

МТС с каждьш годом попол. 
няется квалифицированными кад
рами механизаторов, техникой. В 
поселке есть магазин, баня, об
щежитие для ремонтных рабочих, 
столовая.

Сейчас механизаторы готовят 
тракторы, сеялки, плуги, комбай. 
ны н другой сельхозинвентарь к 
предстоящим весенне-полевым 
работам.

После работы механизаторы 
направ.>1яются в клуб или библи
отеку, чтобы почитать газеты, 
журналы, новинки художествен
ной литературы, посмотреть ки
нокартину, послушать лекцию.

Многие из механизаторов име
ют собственные мотоциклы, вело
сипеды, радиоприемники, хоро. 
Шую мебель.

За последнее время новоселье 
справнли более 20 семей мехаин-

ptVWIWW.V-OTtC.-VT

шш

заторов. Среди них — Ф. Михеев, 
Ф. Ли1цаиов, В. Агеев, И. Савен
ков и другие.

На снимке: новые дома рабо. 
чих Громышевской МТС.

Л. ВОИТЕНКО.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

В П р ези ди ум е В ер х о в н о го  
С о в е т а  Р С Ф С Р

Пре,'?идиум Верховного Совета РСФСР 
обсудил ход подготовки к выборам в мест
ные Советы депутатов трудящихся в Рос
сийской Федерации.

Отмечено, что на местах, в точно уста
новленные сроки Положением о выборах, 
образованы избирательные округа. Всего 
образовано 843.592 округа —  на 10.093 
округа больше, чем в предыдущие выбо
ры. Предстоит избрать: 7.990 депутатов 
в краевые и областные Советы, 8.645 —  
Б городские (республиканского РСФСР 
подчинения), 89.299 —  ̂ в районные, 
564.812 —  в се.дьские и т. д.

Повсеместно утверждены краевые, об
ластные, окружные, городские, сельские 
и поселковые избирательные комиссии, в 
которых насчитывается 183 тысячи чело
век —  рабочих, колхозников, представи
телей интеллигенции. Большинство в из
бирательных коотссиях составляют бес
партийные активисты.

Приняты меры для изготовления изби- 
^.^Ательной документации, значительная 

1сть которой уже отправлена на места и

в первую очередь в отдаленные края и 
области. Двухмиллионным тиражом выпу
скается Положение о выборах в местные 
Советы Федерации.

Президиум Верховного Совета РСФСР 
обязал исполкомы краевых, областных и 
городских Советов обеспечить своевремен
ное проведение всей организационной ра
боты по выборам, оказать необходимую 
помощь избирательным комиссиям. Особо 
подчеркивается необходимость проведения 
в ходе избирательной кампании широкой 
разъяснительной работы среди масс тру
дящихся решений XX съезда партии и 
декабрьского Пленума ПК КПСС, консти
туций СССР и РСФСР, Положения о вы
борах в местные Советы. Исполкомам Со
ветов предложено тшательно учитывать 
все критические замечания и предложе
ния трудящихся по работе советских и 
хозяйственных органов, высказанных ими 
во время избирательной кампании, при
нимая меры по их выполнению.

(ТАСС).

Затянувш аяся «подготовка »

Одним из важных условий успешного 
проведения выборов в местные Советы 
является своевременное проведение всех 
организационных мероприятий, связан
ных с подготовкой ко дню выборов.

Деитрами всей агитационной работы 
должны сейчас стать агитпункты.

Но пот на улице Крылова (г. Томск) 
распололсены два агитпункта. Первый ив 
них должен находиться в здании педаго
гического училища. Но сколько бы изби- 
рате.ли пи иска.ли его, они нигде не уви
дят приветливой надписи «Агитпункт». 
Нет ее и в самом помещении. И только 
после настойчивых просьб избирателя по
казать агаупункт, его могут привести в 
комнату, где идет сейчас побелка.

—  С открытием агитпункта мы затя- 
''■у.ли, —  говорит заведующая агитпупк- 
-ои тов. Безголова.

И это действите.дьно так. Здесь еще 
пет точного плана работы агитпункта. 
Агитколлектив состоит из 50 человек. Но 
только I I  января было проведено сове
щание с частью агитаторов, где им дали 
задание приступить... к учету избирате
лей. Агитационная же работа на десяти- 
дворках еще не начиналась.

Об этих недостатках до.лжно быть из
вестно работникам Куйбышевского райко
ма КПСС, но до сих пор никто из них 
еще не побывал на агитпункте.

Несколько организованнее начал рабо
ту агитпункт при техническом училище

."Nl 1, расположенный на той же улице. 
Здесь в комнате, отведенной под агит
пункт, на столе лежат газеты, брошюры 
и л:урпалы, С 11 января установлено де
журство. Составлены списки избирателен.

Но и здесь много организационных не
доделов. Б агитпункте нет ни лозунгов, 
ни плакатов.

—  Все еще раскачиваёмся, —  гово
рит заведующий агитпунктом тов. Пу- 
стышев.

У него нет еще четкого, продуманного 
плана работы агитпункта в период изби
рательной кампании, а в черновом наброс
ке плана первое массовое мероприятие, 
которое должно состояться на агитпунк
те. -намечено лишь на 20 января.

На усадьбы избирательного округа 
должны выйти агитаторы парторганиза
ций технического учи.дпща Л1 1, област
ного управления трудовых резервов, об
ластного управления связи и аптекоуп
равления. Но пока к работе приступили 
только агитаторы технического училища. 
Однако секретарь парторганизацпп учи
лища тов. Ахмылин не уверен, что все 
агитаторы побывали на своих уса,дьбах. 
А секретарь парторганизации управления 
трудовых резервов тов. Лыков считает, 
что в управлении нет работников, спо
собных быть агитаторами.

Куйбышевский и Кировский райкомы 
КПСС должны помочь этим агитпунктам 
по-настоящему организовать о.чботу.

С. ВИКТОРОВ.

в  ч е с т Ь  в ы б о р о в
ТУГАН. (По телефону). Проще,дшее на 

днях собрание членов сельхозартели 
«Путь к коммунизму» решило развернуть 

\  - соревнование за достойную встречу дня 
выборов и образцовую подготовку к ве
сеннему севу. Колхозники обязались соб
рать не менее 50 центнеров золы, вывез
ти на поля 400 тонн местных удобрений, 
быстро завершить очистку семян, ремонт 
всего се./ьхозинвентаря.

^  Колхозники этой артели обратились во 
всем труженикам колхозов Туганского 
района с призывом встретить день выбо
ров трудовыми успехами.

♦.*
БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Достойную 

встречу дню выборов в местные Советы

готовят трудящиеся Верхне-Кетского рай
она. Рыбаки и рыбачки передовой рыбо
ловецкой артели имени Чкалова взя.ли на 
себя обязате.льство— ко дню выборов вы- 
п6.лнить план рыбодобычи первого квар
тала, а годовой план —  к 40-й годов
щине Великого Октября.

Повышенные обязательства берут лесо
заготовители.

Члены сельхо.зартели имени Свердлова 
реши.7и ко дню выборов закончить под
готовку к весеннему севу.

Выполняя взятые обязательства, рыба
ки артели имени Чкалова уже сдали на 
рыбпункт 47 пудов рыбы, выпо.лпив за
дание первой декады января на 120 про
центов.

В агитпунктах  
ПЫшкино^Т роицкого 

района
в  Пышкино-Троицком районе откры

лись 39 агитпунктов. Многие из них на
чали большую политико-массовую работу 
с избирателями. В агитпункте Пышкин- 
ской МТС прочитана лекция о междуна
родном положении. Состоялись первые бе
седы на других агитпунктах. Агитаторы 
парторганизаций Пышкинской МТС и 
колхоза имени Калинина вышли на деся- 
тидворки.

И  января райком КПСС провел сове
щания агитаторов в райцентре, в Пьпп- 
кинской и Сергеевской МТС. На совеща- 
1П1ЯХ присутствовали 120 агитаторов. Им 
были даны методические указания по ве
дению агитационной работы в период из
бирательной кампании.

На днях в районном клубе состоялся 
вечер интеллигенции района. Сюда собра
лись агрономы, зоотехники, врачи, работ
ники культурно-просветительных учреж
дений, учителя. Первый секретарь райко
ма партии тов. Галков прочитал доклад 
о роли интеллигенции в решении задач, 
стоящих перед районом в свете постанов
лений XX съезда КПСС и декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. Было особенно под
черкнуто значение интеллигенции в 
успешном проведении выборов в местные 
Советы. ,1ектор обкома КПСС тов. Б.тинов 
прочитал лекцию о международном поло
жении.

Б о л ь ш о е  с п а с и б о
(Письмо в реданцию)

Н. П. Коротченко, чтобы восстановить 
мне зрение, словом, чтобы поставить ме
ня на ноги.

Хочется от себя лично и от имени мо
их товарищей горячо поблагодарить вра
чей и весь медицинский персонал глаз
ного отделения за ту заботу и внимание, 
которые они К0 мне проявили.

В начале сентября этого года из кассы 
Ланского леспромхоза был похищен сейф, 
в котором находил;^сь крупная сумма де
нег. Работники милиции, в числе кото
рых находился и я, направились по сле
ду преступников. Через несколько дней 
при задержании одного из них я был тя
жело ранен. В бессознательном состоянии, 

у ’ меня доставили в глазное отделение гос
питальных клиник в г. Томске.

Много труда и умения потратили про
фессор А. Г. Сватикова, врачи М. Г. Сер- 
гова, Т. И. Силитская, М. Н. Богданова,

А. БУЗАЛЕВ, 
участковый уполномоченный 

Батуринского отделения милиции.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Альпинисты поневоле*'
Под таким заголовком в разделе 

«Наша почта» (№ 245 от 12 декабря 
1956 г.) газеты «Красное Знамя» 
было помещено письмо о том, что ле. 
стница по Октябрьскому взвозу в 
г. Томске пришла в леххость и покры. 
лась льдом.

Как сообщили вам из горкомхоза, за 
несвоевременный ремонт и очистку ле. 
стницы заведующему Вокзальным 
райжилкоихозом тов. Минникесу объяв
лен строгий выговор.

В настояш.ее время лестница отре
монтирована и по мере необходимости 
очищается ото льда.

Докладчики выезжают 
на избирательные участки

Томский райком партии провел семинар 
руководителей агитколлективов и заведу
ющих агитпунктами. Секретарь райкома 
КПСС тов. Васильченко сделал доклад о 
задачах агитколлективов в период изби
рательной кампании. Сообщение о необ
ходимых организационно-технических ме
роприятиях сделала исполняющая обязан
ности секретаря раписполколз, тов. Коче
това. Лектор тов. Лехтер прочитал лек
цию о междун}родном положении.

Участники семинара обсудили план 
работы агитпункта при Моряковском су
доремонтном заводе и поделились своим 
опытом.

Группа докладчиков райкома КПСС, со
стоящая из 12 человек, на днях выезжа
ет на избирательные участки.

Агитаторы приступили 
к работе

Агитколлектив партийной организации 
ГРЭС-П состоит из 30 человек.

Все агитаторы вышли на своя участ
ки. Добросовестно относятся к , поручен
ному делу агитаторы Л. Братенкова ж 
М. Леонова.

Избиратели охотно посещают апгт- 
пункт, который находится в читальном 
зале библиотеки. Здесь всегда имеются 
свежие газеты, журналы и другая .ли
тература.

В. БОГАТЫРЕВ, 
заведующий клубом ГРЭС-11.

Y

При па1рторга1низации сельскохозяйст
венного техникума создан агитколлектив. 
Агитаторами здесь утверж.дено 60 чело
век.

С агитаторами проведено совещание.
Все агитаторы вышли на свои усадь

бы. Хорошо начали агитационную работу 
учащиеся техникума коммунисты 
тт. Полтанов и Кофтарев.

На добыче пушнины

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Хороших 
результатов на добыче пушнины добился 
охотник Максимо-Ярского сельпо тов. 
Крупин. К 1 января он сдал пушнины на 
3.600 рублей, выполнив годовой план на 
240 процентов. Неплохо поработали мно
гие охотники Широковского сельпо. Плен 
колхоза имени Кирова Улкин сдал пуш
нины на 3.300 рублей, кадровый охот
ник Морозов —  на 3.168 рублей при 
норме 1.800, Фатеев и Медведев сдали 
пушнины на 2.900 рублей каждый.

На 2.400 рублей сдал пушнины охот
ник-любитель Фатеев.

Курсы шоферов

На Могочинском лесозаводе организова
ны курсы шоферов. Материальную часть 
курсанты изучают на машинах, имею
щихся на заводе. Всего посещает курсы 
33 человека. Занятия проводит высоко
квалифицированный шофер тов. Дитви- 
ненко.

XI сесси я  Генеральной  
А ссам блеи ООН

НЬГО-ЙОРЕ, I I  января. (ТАСС). Вчера
Генеральвая Ассаагблея закончила обсуж
дение внесенного группой стран во главе 
с США проекта резолюции, предусмат
ривающего создание специального «ко
митета» в составе Австралии, Уругвая, 
Данин, Туниса и Цейлона для вмеша
тельства во внутренние дела Венгрии 
под предлотом «сбора информации» 
и т. д.

Представители Франции, Новой Зелан
дии, Ирака, Дооршиканской Республики, 
Панамы и некоторых других стран вы
ступили в защиту этого проекта.

Делетап Албании Несте Насе, раеобла- 
чая подлинные цели авторов проекта, 
отметил тот факт, что проект резолюции 
по «венгерскому вопросу» был внесен по 
инициативе США —  страны, попытки 
которой свернуть Венгрию с социали
стического пути с помощью внутренней 
контрреволюции потерпели полный про
вал. Это указывает на то, заявил он, что 
США не намерены отказаться от дости
жения своих подрывных целей и стре
мятся использовать для этого ООН.

Предста1витель Албании предложил от
клонить проект резолюции и немедленно 
снять с повестки дня сессии так назы
ваемый «венгерский вопрос».

Глава делегации Белорусской ССР 
Е. В. Киселев указал, что американская 
делегация пытается использовать «вен
герский вопрос» для того, чтобы развер
нуть разнузданную антисоветскую ж ан- 
тивенгерскую кампанию и отвлечь вни
мание мировой общественности от англо- 
фравко-иэранльской агрессии против 
Египта.

Белорусский делегат отметил, что в 
роли защитника «прав человека» высту
пил представитель Англии —  страны, 
которая ведет беспрерывные войны про

тив народов Малайи, Кении, силой ору
жия подавляет стремдешие к независи
мости народов Северной Ирландии, Еипра 
и других стран. За последние годы, на
помнил Е. В. Еиеелев, английскими вой
сками убито в Венин 13 тысяч человек. 
Свыше 40 тыс. африканцев в этой не
большой стране томятся в тюрьмах л 
концентрационных лагерях.

Представитель БССР показал незакон
ность предложения о создании «комите
та» для вмешательства во внутренние 
дела суверенного государства —  Венгер
ской Народной Республик.и и высказался 
за отклонение проекта ^резолюции.

Резолюция была поставлена на голосо
вание. Против нее голосовали 8 делега
ций: СССР, Албании, Болгарии, Белорус
ской ССР, Полыни, Румытии, Украин
ской ССР, Чехословакии. Воздержались де
легации 10 стран: Афганистана, Египта, 
Финляндии, Индии, Иордании, Саудов
ской Аравии, Сирии, Судана, Югославии 
и Еубы.

Послушное США большинство Ассам
блеи приняло эту незаконщ'ю ^резолю- 
цию, санкционирующую попытку прямо
го вмешательства во внутренние дела 
Венгрии.

НЬЮ-ЙОРК, 11 января. (ТАСС). Сего
дня утром Генеральная Ассамблея ООН и 
Совет Безопасности на заседаниях, п р -  
ходивших одновременно, избрали членом 
Междунардного суда чанкайшиста Вел- 
ли.нгтона Ку. Кандидатура японского 
прдставителя Курияма, так.же выдвигав
шаяся на этот пост, не собрала требуе
мого большинства голо'сов.

Затем Генеральная Ассамблея перешла 
к рассмотрению следующего Bionpoca сво
ей повестки дня —  к утверждению резо
люций, представленных комитетами.

Встреча руноводящих деятелей иоммунистичесних 
партий Болгарии и Нитая в Софии

СОФИЯ, I I  января. (ТАСС). В га
зетах опубликовано сообщение о со
стоявшейся вчера встрече руководя
щих деятелей Болгарской коммунисти
ческой партии с членом Политбюро и 
секретарем Центрального Комитета 
Коммунистической партии Китая Пын 
Чжэнем, членом ЦК Коммунистической 
партии Китая Лю Чан-шенем и Чрез
вычайным и Полномочным Послом Ки
тайской Народной Республики в Софии 
Чжоу Чуанем. С болгарской стороны

во встрече участвовали первый секре
тарь ЦК Тодор Живков, член Полит
бюро ЦК Райко Дамянов, секретарь 
ЦК Борис Тасков, член ЦК Димитр 
Димов. Состоялся обмен информацией 
о положении в обеих партиях, причем 
было установлено полное единство то
чек зрени{  ̂ по рассматриваемым вопро
сам.

В сообщении говорится, что встреча 
прошла в обстановке сердечности и 
полного взаимопонимания.

Прибытие Чжоу Энь-лая в Варшаву
ВАРШАВА, 11 января. (ТАСС). Се

годня в Варшаву на самолете «ТУ-104» 
по приглашению правительства Поль
ской Народной Республики прибыла 
правительственная делегация Китай
ской Народной Республики в составе 
Премьера Государственного совета и 
Министра иностранных дел КНР Чжоу 
Энь-лая (глава делегации), заместителя 
Премьера Хэ Луна, заместителя Мини
стра иностранных дел Ван Цзя-сяна.

На Варшавском аэродроме, украшен
ном государственными флагами КНР и 
Польши, правительственную делегацию 
Китайской Народной Республики и со
провождающих ее лиц встречали Пред
седатель Совета Министров Польской 
Народной Республики Ю. Циранкевич, 
Председатель Государственного совета
A. Завадский, первый секретарь ЦК 
Польской объединенной рабочей партии
B. Гомулка, члены Политбюро ЦК 
ПОРП, члены правительства и Госу

дарственного совета, руководители по
литических партий, генералы и офицеры 
Войска Польского, многочисленные де
легации вагЛпавских • предприятий и уч
реждений, польские и иностранные кор
респонденты. '

Правительственную делегацию Китай
ской Народной Республики встречали 
также Посол СССР в Польше П. К. По
номаренко, Посол КНР в Польше Ван 
Бин-нань, входящий в состав делегации, 
главы и сотрудники посольств и миссий, 
аккредитованные в Варшаве.

В честь китайской правительственной 
делегации был выстроен почетный кара
ул и исполнены государственные гимны 
Китая и Польши.

От имени Польского правительства, 
Центрального Комитета ПОРП и дру
гих партий фронта единства народа 
правительственную делегацию КНР сер
дечно приветствовал Ю. Циранкевич.

С ответной речью выступил Премьер 
Чжоу Энь-лай.

Пребывание правительственной делегации 
КНР в Польше

ВАРШАВА, 11 января. (ТАСС). Се
годня Премьер Государственного совета 
и Министр иностранных дел Китайской 
Народной Республики Чжоу Энь-лай и 
другие члены китайской правитель
ственной делегации, прибывшие в Поль
шу по приглашению польского прави

тельства, нанесли визиты Председателю 
Государственного совета Польской На
родной Республики А. Завадскому, 
Председателю Совета Министров 
Ю. Циранкевичу, первому секретарю 
ЦК Польской объединенной рабочей 
партии В. Гомулке и Министру иност  ̂
ранных дел А. Рапацкому.

Запись добровольцев в Египте в помощь Йемену
КАИР, 11 января. (ТАСС). Как пе

редает агентство МЕН, народные орга
низации Египта начали запись добро
вольцев, желающих помочь йеменскому 
народу в борьбе против агрессии анг
лийского империализма.

Египетская молодежь, сообщает 
агентство, сможет принять вместе с 
йеменским народом участие в защите 
прав арабов и их национальной неза- 

‘ висимости.

Заявление Венгерского  
Революционного Рабоче- 

Крестьянского Правительства
БУДАПЕШТ, I I  января. (ТАСС). 

Сегодня все венгерские газеты публи
куют заявление Венгерского Революци
онного Рабоче-Крестьянского Прави
тельства, в котором оно выражает ре
шительный протест против попыток 
вмешательства во внутренние дела Вен
грии со стороны Организации Объеди
ненных Наций,

Венгерское Революционное Рабоче- 
Крестьянское Правительство, говорится 
в заявлении, было неприятно удивлено, 
узнав, что Соединенные Штаты Амери
ки и 23 других государства внесли в 
Организацшо Объединенных Наций 
предложение о назначении комиссии, 
целью которой является расследование 
полоукения в Венгрии и организация 
непосредственного наблюдения в стра
не с тем, чтобы обо всем информиро
вать членов ООН.

Венгерское правительство решитель
но протестует против внесения этого 
предложения, означающего беспример
но грубое вмешательство во внутренние 
дела другого государства. Венгерское 
правительство считает недопустимым 
принятие решения, служащего целям и 
политическим стремлениям отдельных 
агрессивных государств и глубоко ос
корбляющего суверенитет Венгерской 
Народной Республики.

В интересах соблюдения основного 
принципа Устава Организации Объеди
ненных Наций, говорящего о независи
мости и равноправии членов Организа
ции, Венгерское правительство обра
щается ко всем государствам — членам 
ООН с призывом отвергнуть попытки 
вмешательства во внутренние дела Вен
грии и помешать тому, чтобы это пред
ложение было принято.

В Венгрии, говорится далее в заяв
лении, в настоящее время восстановле
ны законный порядок и спокойствие. 
Возобновилось и уверенно развивается 
производство, прерванное вследствие 
контрреволюционных событий. Венгер
ское Революционное ^Рабоче-Крестьян
ское Правительство опубликовало заяв
ление, которое отражает интересы и 
чаяния подавляющего большинства тру
дящихся. На основании вышеизложен
ного Венгерское правительство еще раз 
подчеркивает, что никакая комиссия не 
имеет права выслушивать, с целью рас
следования положения в стране, неком
петентных в венгерских вопросах лиц и 
организовывать наблюдение в Венгрии 
для получения информации. Венгерское 
правительство требует снять, наконец, 
с повестки дня сессии Генеральной Ас
самблеи оскорбляющий суверенитет 
Венгрии «венгерский вопрос» и дать 
возможность венгерскому народу снова 
спокойно работать над созданием сво
бодной, независимой и социалистиче
ской Венгрии.

НОРМАЛИЗАЦИЯ ЖИЗНИ 
В ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 11 января. (ТАСС). 
Во всех городах и селах Венгрии со 
вчерашнего дня отменены ограниче
ния в снабжении населения электро
энергией. Это стало возможным бла
годаря улучшению работы угольной 
промышленности, которая 9 января 
впервые после 23 октября выполнила 
дневной производственный план, дав 
стране 44.470 тонн угля. Так же 
успешно трудились венгерские шахте
ры 10 января. Систематически улуч
шается работа промышленных пред
приятий, коммунальных учреждений, 
железных дорог.

Интенсивно ведзпгся восстановитель
ные работы в районах Будапешта, 
где находились основные очагц воору
женного сопротивления фашистско- 
хортистских бандитов. Так, на Ференц. 
Керуте закончено восстановление 500 
из 830 пострадавших квартир. На вос
становительных работах здесь занято 
более тысячи строительных рабочих. 
Через 2 —3 недели будет завершен 
ремонт зданий на Иожеф-Керуте. 
Полным ходом идут строительные ра

боты на улице Юллеи. Быстрыми 
темпами восстанавливается обществен
ный транспорт.

В связи с нормализацией жизни в 
Будапеште Продлены часы торговли 
продовольственных и промтоварных 
магазинов, ресторанов, кафе, а также 
работа кинотеатров.

ВЕНГЕРСКИХ БЕЖЕНЦЕВ ВЕРБУЮТ 
В ИНОСТРАННЫЙ ЛЕГИОН

БОНН, 11 января. (ТАСС). Как сооб
щила газета «Франкфуртер альгемей- 
не», недавна 10 венгерских беженцев, 
находившихся в лагере Мюльхаузене 
(Эльзас), перешли на территорию ФРГ. 
Во время допроса в полиции они заяви
ли, что покинули французский лагерь 
потому, что во Франции их пытались 
завербовать в иностранный легион. Не
которые оставшиеся венгерские юноши 
были вынуждены подписать обязатель
ство о своем согласии служить в этом 
легионе.

Послание президента Эйзенхауэра конгрессу СШ А
«О поло:>кении странЫ»

ВАШИНГТОН, I I  января. (ТАСС). 
Вчера президент Эйзенхауэр выступил 
на объединенном заседании обеих па
лат конгресса с традиционным посла
нием «О положении страны», в кото
ром изложил основы внешней и внут
ренней политики правительства США.

Во внешнеполитической части свое
го послания президент Эйзенхауэр из. 
ложил свою точку зрения на события, 
происходящие в настоящее время в 
мире. Как явствует из текста посла
ния, президент Эйзенхауэр провозгла
сил откровенную империалистическую 
программу установления мирового гос
подства США, утверждая, что «жиз
ненные интересы Америки связаны со 
всем миром, охватывая оба полушария 
и все континенты». Эйзенхауэр призна
ет в своем послании усиление борьбы 
за национальную независимость наро
дов зависимых стран, называя ее «на
растающей и понятной всем волной 
национализма».

«Перемены, уже совершившиеся, — 
заявил он. — предвещают мир, преоб
разованный под влиянием духа свобо
ды». Однако, как видно из слов пре
зидента, этот мир должен находиться 
под контролем США. «Наши обяза
тельства, — указал Эйзенхауэр, — на. 
ши просвещенные собственные интере
сы... обязывают нас взять на себя вы
сокую роль в мировых делах — роль 
энергичного руководства..

В связи с этим Эйзенхауэр фактиче
ски призывал к усилению гонки воору
жений, требуя «современной, доста
точной и надежной военной мощи», хо
тя, как он заявил, вооруженные силы 
США в настоящее время «являются 
самыми мощными в истории мирного 
времени». «Своими научными исследо
ваниями и усовершенствованиями. — 
заявил президент, — мы постоянно 
создаем более эффективные виды 
оружия... Эти важные усилия мы бу. 
дем продолжать». В военном отноше
нии Эйзенхауэр призывал действовать 
« в тесном сотрудничестве с силами 
наших друзей», т. е. с участниками 
таких агрессивных блоков, как НАТО 
и СЕАТО. Он восхвалял эти блоки, ут
верждая, что они будто бы способству
ют сохранению мира и безопасности 
США и других стран.

Президент призывал конгресс уве
личить ассигнования для информациои. 
ного агентства США, несущего ответ
ственность за всю пропагандистскую 
деятельность США за рубежом и сни
скавшего себе славу глашатая полити
ки «с позиции силы».

Президент, видимо, отдавая дань об
щественному мнению, заявил, однако, 
что США «готовы заключить любое 
надежное соглашение, которое сделает 
возможным сокращение вооружений и 
вооруженных сил». Он по-прежнему 
защищал свой план «открытого неба».

В заключительной части своего пос
лания Эйзенхауэр вновь настаивал на 
принятии своей программы относитель
но Среднего Востока, которая, как 
известно, носит открыто империали
стический характер и призвана к то
му, чтобы обеспечить США установле- 
ние своего господства над этим райо
ном.

В оценке внутреннего положения 
США Эйзенхауэр утверждал, что амери
канская экономика в настоящее время 
является «сильной» и «по существу 
здоровой». Однако он выразил беспо. 
койство по поводу возможности ин
фляции, сказав, что «опасность всегда 
существует». Под этим предлогом он 
призывал рабочих не требовать повы
шения заработной платы и «проду
мать вопрос о своей ответственности 
перед американским народом». Он при
зывал также капиталистов избегать 
повышения цен, однако сказал, что 
«разумная прибыль необходима».

Важнейшие вопросы внутренней 
политики, такие, как вопрос о налогах, 
положение фермеров, трудовое законо
дательство, здравоохранение и др., 
президент Эйзенхауэр в своем посла
нии не затронул, заявив, что они на.й- 
дут освещение в «будущих посланиях», 
которые, по словам президента, будут 
исходить от него лично или «от руко« 
водителей ведомств а  учреждений»,.
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К правительственному кризису в Англии
НЬЮ-ЙОРК, 11 января. (ТАСС). 

Комментарии американской печати в 
связи с назначением Г. Макмиллана 
премьер-министром Англии свидетель
ствуют о том, что определенные круги 
США намереваются использовать пра
вительственный кризис в Англии и пе
реживаемые страной трудности для 
давления на английское правительство 
в целях выработки угодной США 
внешней политики.

Газета «Нью-Йорк 
ждает, будто «главная 
лии будет заключаться
«устранить тот раскол, ___ _______
еще существует в отношениях Англии 
и США, и восстановить старые и тес
ные отношения между ними». Газета 
«Вашингтон пост энд тайме геральд» в | 
этой связи показывает, что Англии 
в новом англо-американском союзе ’

тайме» утвер- 
задача» Анг- 

в том, чтобы 
который все

уготована роль послушного исполни
теля воли США. Газета «Нью-Иорк 
тайме» прозрачно намекает, что будто 
только в случае принятия американ
ских требований Англия сможет выб
раться из трудного экономического 
положения...

Обозреватель газеты «Нью-Йорк ге
ральд трибюн» Липпман поясняет, что 
об англо-американском партнерютве на 
Среднем Востоке «в связи с крахом 
английской мощи и так называемой 
доктриной Эйзенхауэра» не может 
быть и речи. Липпман подчеркивает, 
что США нуждаются в партнерстве 
Англии в Европе, а именно — в отно
шениях со странами Восточной Евро
пы. Это значит, что Англии отводится 
роль младшего партнера США в поли
тике, направленной против СССР и 
стран нарюдной демократии.

УХОД ИДЕНА И З ПАЛАТЫ ОБЩИН
ЛОНДОН, I I  января. (ТАСС). Как I объявлено, что Антони Иден отказался 

сообщает агентство Рейтер, сегодня I от мандата члена палаты общин.

Бивен критикует „доктрину Эйзенхауэра"

Н А В С Т Р Е Ч У  Ф Е С Т И В А Л Ю

ДЕЯТЕЛЬНАЯ ПОДГОТОВКА

ЛОНДОН, I I  января. (ТАСС). В 
еженедельнике «Трибюн» опубликована 
статья видного деятеля лейбористской 
партии Эньюрина Вивена, в которюй он 
критикует политику США на Ближнем 
Востоке, прювозглашенную в так назы
ваемой «доктрине Эйзенхауэра». По 
мнению Бивена, действия США на 
Ближнем Востоке противорючат принци
пам ООН. Каждый, пищет Бивен, кто 
думает, что план пр>езидента укрепит 
Организацию Объединенных Наций, за
блуждается, притом «в чрезвычайно 
опасной степени».

Бивен разоблачает лицемерие ссылок 
на «коммунистическую опасность», с по

мощью которых правящие круги США 
пытаются прикрыть свою политику вме
шательства в дела стран Ближнего Во
стока. Как известно, в послании прези
дента конгрессу, была выражена «забо
та» о том, чтобы «святые места» не по
пали под контрюль наций, «провозгла
сивших безбожие». Бивен прямо заяв
ляет: «Если нам нужно воевать за 
нефть, то не будем делать этого под 
видом защиты святых мест».

В том же журнале обозреватель 
Джон Маруллус осуждает позицию ли
дера лейбористской партии Гэйтскелла, 
одобрившего план Эйзенхауэра.

Такова „доктрина Эйзенхауэра”
Цантные откровения американского нефтепромышленника

НЬЮ-ИОРК, I I  января. (ТАСС). В 
январском номере'  ̂ журнала «Форчун» 
опубликована статья американского не
фтепромышленника М. У. Торнберга, 
который с циничной откровенностью 
комментирует «доктрину Эйзенхауэра». 
Торнберг бесцеремонно подчеркивает 
откровенно захватнические стороны и 
истинные мотивы этой доктрины, кото
рые американская пропаганда умышлен
но пытается завуалировать, скрыть от 
мирового общественного мнения.

Торнберг долгое время представлял 
на Срюднем Востоке крупнейший аме
риканский нефтяной концерн «Стан- 
дард ойл оф Нью-Джерси»; он был за
местителем • председателя правления 
компании «Калгекс», которая первой 
получила крупную нефтяную концессию 
на Аравийском полуострове.

Выступая за «смелую политику вме
шательства» на Ближнем Востоке, ав
тор статьи с удовлетворением отмечает, 
что «доктрина Эйзенхауэра—Даллеса» 
направлена именно к этой цели. Торн
берг по существу предлагает, чтобы 
американская дипломатия на Ближнем

Востоке оказывала всемерную поддерж
ку реакционным правительствам, кото
рые служат империалистическим инте
ресам США.

Торнберг ясно дает понять, что он 
считает Египет главной целью амери
канского политического вмешательства. 
Он пишет: «С точки зрения целей на
шей национальной политики нынешнее 
руководство Египта — это не то, что 
нам нужно, но, если это так, мы долж
ны постараться изменить курс этого 
правительства». «Мы не мозкем подхо
дить к этому вопросу, ограничиваясь ре
чами или предоставлением долларов 
для повышения жизненного уровня 
Египта», — угрожающе заявляет Торн
берг.

Выдвигая эту циничную программу, 
автор статьи не скрывает в то же вре
мя своей озабоченности ростом нацио
нально-освободительного движения и 
шаткостью положения тех антинацио
нальных и реакционных сил в этом 
районе, которые склоняются к поддерж
ке колониалистского курса США.

Вылазна фашистов на предвыборном митинге
в Парите

ПАРИЖ, I I  января. (ТАСС). Вчера 
в Париже состоялись предвыборные 
митинги в связи с предстоящими 13 
января выборами депутата от первого 
избирательного округа департамента 
Сена взамен умершего радикал-социа
листа Моро-Джиаффери. В помещении 
зимнего велодрома был организован 
митинг республиканской партии радика
лов и радикал-социалистов под предсе
дательством лидера этой партии Мен
дес-Франса.

Однако группа фашистских молодчи
ков спровоцировала инциденты, поме
шавшие Мендес-Франсу выступать. На
летчики стали бросать гранаты со сле
зоточивым газом и бутылки с зажига
тельной смесью. Они выкрикивали при 
этом лозунги реакционной и колониза
торской пропаганды: «Алжир принадле
жит Франции!», «Свобода генералу Фо
ру!» (как известно, генерал Фор —

один из участников разоблаченного за
говора о подготовке военно-фашистско
го путча в Алжире).

Полиция «подоспела» лишь после то
го, как в помещении начался пожар 
и митинг был прерван.

Газета «Юманите» указывает сего
дня, что подобные серьезные провока
ции после налетов на помещения Ком
мунистической партии и других про
грессивных организаций свидетельству
ют об активизации реакции и фашизма, 
что представляет угрозу для всех левых 
демократических сил.

ПАРИЖ, I I  января. (ТАСС). По
данным вечерних газет, во время столк
новений между фашистами и радикала
ми было ранено десять человек. Мате
риальный ущерб, причиненный фаши
стами зимнему велодрому, исчисляется 
несколькими миллионами франков.

На Томском заводе режущих инстру
ментов развернулась подготовка к фести
вали. На заводе он будет проходить 16—  
17 марта.

В кружках клубной самодеятельности 
наступили горячие дни. Драматический 
кружок готовит к постановке пьесу Розо
ва «Ее друзья». Репетирует новую про
грамму клубный хор. Готовят новые но
мера участники танцевального кружка, 
певцы-солисты, декламаторы, акробаты. 
Интересные экспонаты продемонстрируют 
в дни фестиваля члены кружков кройки 
и шитья и художественной вышивки.

Клуб и комсомо-тьская организация за
вода поставили перед собой задачу за 
время педтотовки к фестивалю повысить 
идейно-художественный уровень само- 
деяте.тьности, прив.течь к активному 
участию в культурно-массовой работе 
как можно больше заводской молодежи.

Первые результаты в этом достигнуты. 
До подготовки к фестивалю в кружках 
художественной самодеятельности было 
120 человек. Сейчас эта цифра удвои
лась. Особенно пополни.тись хоровой, дра
матический, танцевальный кружки. По
высилось художественное мастерство мо
лодых исполнителей.

Деятельно готовятся к фестивалю физ
культурники 'завода.' Лыжников, конько
бежцев, хоккеистов против прошлой зимы 
стало почти вдвое больше. Создается вто
рая хоккейная команда.

Клуб провел несколько молодежных ве
черов на тему: «Поговорим о фестивале». 
Интересно прошел вечер заводской мо.то- 
дежи совместно с юношами и девушками 
манометрового завода.

В подготовку к фестивалю ’ ВЕ.дючилась 
клубная библиотека. Здесь подобрана ли
тература, посвяшенная фестивалю, со
ставлены рекомендательные списки «Что 
читать участникам художественной само
деятельности».

Проведена читательская конференция 
по роману Кочетова «Журбины». Участ
ники конференции просмотрели кино
фильм «Большая семья». Готовится чи
тательская конференция по роману Коче
това «Мо.додость е нами».

Юноши и девушки, проживающие в 
общежитиях завода, объявили конкурс на 
лучшую крмнату.

Прошли комсомольские собрания с во
просом о подготовке к фестивалю. Коми

тет комсомола и клуб добиваются, чтобы 
фестиваль способствовал повышению про
изводственной активности молодых рабо
чих, чтобы повышаяся их Hareipee к зна
ниям, изучению новой техники, к  опыту 
передовиков и яоваячч>ов производства. 
Молодежь участвует в соревновании на 
лучшую молодежную бригаду, на лучше
го тока)ря, фрезеровщика, шлифовщика, 
слесаря и т. д. Итоги соревнования будут 
подведены в дни фестиваля. В клубе чи
таются лекции на технические темы. В 
вестибюле. оформлен стенд молодых ра
ционализаторов завода.

Многие активные участники клубной 
художественной самодеятельности —  пе
редовики производства. Это— станочницы 
Р. Яковлева, Л. Колондо, мастер-рациона
лизатор Н. Демченко, инженер Н. Родин 
и другие.

Н. СМИРНОВ.

С п о р т
8 —9 января в г. Асино были 

проведены традиционные сорев
нования сельских лыжников Зы
рянского. Тугансного, Пышкино- 
Троицкого и Асиновского райо
нов.

В первый день состоялись 
эстафетные гонки 4 X 3  километ
ра для женщин и 4,Х Ю кило, 
метров для мужчин. Среди жен. 
ских команд уверенно лидировала 
команда лыжниц Зырянского 
района в составе Поданевой, 
Пьяных, Заболотник и Шориной; 
которая и финишировала первой 
со временем 1 час 15 минут 10 
секунд. Второе место заняли

лыжницы Пьпшшно-Троицкого 
района, третье — Асиновского.

У мужчин гонка сложилась бо
лее остро. На первых двух эта
пах лидировала 1 команда Аси
новского района. Однако, начи
ная с третьего этапа, вперед выр
валась команда Зырянки, которая 
затем еще более увеличила раз. 
рыв, закрепив за собой победу. 
Впервые за последние годы
команда Асино должна была
довольствоваться вторым местом. 
Тфетье место заняли лыжники Ту- 
ганского района.

Во второй день состоялись 
гонки на дистанции 5 километров

Спортивные новости

Новые кинофильмы
Областная контора киноцрокагра вы

пускает на экраны города и области но
вые Д01кументальные, научио-'понулярные 
и учебные фильмы.

В цветном фильме «Голубой конти
нент» зритель познакомится с работой 
подводной экспедиции в глубинах Среди
земного и Красного морей.

о том, как правильно оргашизовать 
пожарную охрану в машишго-трактор- 
ных ст'анциях, рассказывается в научно- 
популярном фильме «Будьте на страже».

Московский политехнический музей —  
не только подлинная сокровищница оте
чественной технической мысли, но и 
школа передового опыта. Об этом повест
вуется в научио-популярном фильме «В 
политехническом музее».

С новым крупньш промьппленньв[ 
центром Заполярья городом Норильском 
познакомит зрителей хроникально-доку
ментальный фильм «За 69 параллелью».

Фильм-новелла «Зачем я это сделала» 
раскрывает вред аборта при первой бе
ременности и его тяжелые последствия.

В ьшу ск ается на у чно -попу л ярный
фильм «Еинокурс для подготовки шофе
ров».

Подведены итоги соревнований, 
проведенных в Томском медицин, 
ском институте по лыжам и гим
настике, в которых приняло уча
стие более 180 человек.

В лыжных гонках на 5 кило
метров у мужчин первое место 
занял Медведев (пятый курс ле
чебного факультета). Среди жен
щин, выступавших на дистанции 
3 километра, победительницей 
стала Мурыгина (второй курю 
педиатрического факультета). 
Командное первенство выиграли 
лыжники фармацевтического фа. 
культета, за которыми в порядке 
занятых мест следуют спортсме
ны лечебного, педиатрического и 
санитарного факультетов.

В соревнован1Й1х гимнастов 
победили спортсмены лечебного 
факультета. На втором месте — 
гимнасты педиатрического, на 
третьем — санитарного факуль
тетов. Среди женщин, выступав
ших по первому разряду, победа 
досталась Михайленко (педиат
рический факультет). Среди 
спортсменов второго разряда у 
женщин первой была Кальниц. 
кая, у мужчин — Румянцев (оба 
с санитарного факультета). 'У 
третьеразрядников победили
Амирян (фармацевтический фа
культет) и Бородин (санитарный 
факультет).

На фестивальном вечере ин. 
статута были подведены итоги 
межфакультетской спартакиады, 
проводившейся в честь Всемир
ного с^стиваля молодежи. Пер
вое место завоевали спортсмены 
педиатрического факультета.

***
В Томске проведены соревно

вания легкоатлетов университета, 
медицинского и педагогического 
институтов. В спортзале «Буре
вестника» соревновались в прыж
ках в длину и высоту и в толка
нии ядра. В прыжках в высоту

победителями вышли Чечин, 
взявший высоту 170 сантимет
ров, и Долинина, преодолевшая 
планку на высоте 140 сантимет
ров. ,

В соревновании по прыжкам в 
длину первое место ерюди муж
чин с результатом 6 метров 01 
сантиметр занял Болотов, среди 
женЕцин — Игрушкина, прыгнув
шая на 4 метра 62 сантиметра 
(оба — представители педагоги
ческого института). В толкании 
ядра победили Соснина (медин
ститут) „и Иванов (пединститут). 
Их результаты соответственно 
11 метров 66 сантиметров и 11 
метров 52 сантиметра.

Соревнования в беге, метании 
диска и копья проводились на 
спортплощадке университета. 
Сильный мороз и плохо подготов, 
ленная дорожка снизили резуль
таты бегунов. На дистанции в 
100 метров победили спортсмены 
педагогического института Боло
тов (12,5 секунды) и Макаренко 
(14,4 секунды).

Представители педагогического 
института первенствовали также 
в беге на 400 метров (Колосова— 
1 минута 10,3 секунды), метании 
копья у женщин (Рыкун — 36 
метров 53 сантиметра), метании 
диска у мужчин (Иванов — 37 
метров 95 сантиметров). Спорт
смены университета были нервы, 
ми в беге на 800 метров у муж
чин (Липанов — 2 минуты 12,5 
секунды), метании диска у жен
щин (Рохмистрова — 36 метров 
60 сантиметров), метании копья 
у мужчин (Кибирев — 48 метров 
50 сантиметров).

Общее первое место заняли 
легкоатлеты педагогического ин
ститута, набравшие 144 очка. У 
спортсменов университета — 85 
очков, мединститута — 78 оч
ков.

для женщин и Г5 километров 
для мужчин. Морозная погода 
несколько снизила спортивные 
результаты, но все же большин
ство зшастников пежазало хоро
шую техническую подготовку.

Победительницей среди жен
щин была ученица Пышкино- 
Троицкой средней школы Сиви- 
ринова, второе место заняла зы
рянская спортсменка Пьяных, 
третье — Лаврентьева (с. Пьипки- 
но-Троицкое).

Среди мужчин победителем 
оказался учащийся Асиновского 
училища механизации сельского 
хозяйства Тетерис. Второе место 
занял шофер колхоза «Комсомо
лец», того же района, Косенков и 
третье — колхозник Зырянского 
района Шанин.

Общее перренство в соревно
ваниях завоевала хорошо подго. 
товленная команда Зырянского 
района, набравшая 5 очков. На 
второе место вышли асиновцы. 
Третье место заняли лыжники 
Пышкино.Троицкого района.

Победители соревнований на
граждены дипломами и призами.

Лучшие лыжники вошли в со. 
став сборной команды сельских 
физкультурников области, которая 
будет участвовать в республикан. 
ских соревнованиях.

В. САЛНИС.

ИЗВЕЩЕНИЯ
Томское областное отделение Всесо-'’ 

юзного общества по распространению 
политических и научных знаний сооб
щает, что в понедельник, 14 января, в 
7 часов вечера, в Доме ученых для на
учных работников состоится лекция по 
циклу философии на тему: «Произведе
ния Ф. Энгельса «Анти-Дюринг» и 
«Диалектика природы».

Лектор — профессор К. П. Ярошев- 
ский.

В областном лектории — лекция «О 
мелгдународном положении».

Лектор — кандидат юридических на
ук Б. И. Мелехин.

Во вторник, 15 января, в 7 часов 
вечера, в аудитории № 1 Сибирского 
физико-технического института (пл. Ре
волюции, № 1) для учащихся школ со
стоится лекция «Электромагнитная ин
дукция». Лекция сопровождается пока
зом опытов.

Читает Е. И. Тимаков.

ПОГОДА
По данным Томского гидромет 

по области 13 января ожидается облач-i 
ная, с прояснениями погода, местами 
слабый снег, метель, ветер южный, 
7—12 метров в секунду, температура 
воздуха по юго-восточным районам 
14—19 градусов мороза, по остальной 
территории—7—12 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Т Е А Т Р

вмени В. П. Чкалова.
13 января (днем и вечером) — 

«Поднятая целина».
14 января — «Поднятая целина»- 
(Билеты все проданы).
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
13 января — новый цветной ху

дожественный фильм «Это начиналось 
так». Сеансы: 9-15. 1.05, 3, 4-55,
6-50, 8-45. 10-40.

С 14 по 20 января — новая цветная 
кинокомедия «Карнавальная ночь». Се
ансы: 9, 10-35 12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 
6-30, 8-05, 9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина. 13 января — 
«Бирадж Баху». Сеансы: 3, 5, 7. Для 
детей — «Кортик», сеанс в 11 часов 
утра. В 1 час дня — «Приключение 
Артемки». В 9 часов вечера — кон
церт художественной самодеятельности.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 13 января — «Это начиналось 
так». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Ма.тый зал. 13 января — кинокомедия 
«В один прекрасный день». Сеансы:
11- 30, 1-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11. Для 
детей — новый художественный муль
типликационный фильм «Приключение 
Мурзилки». Сеансы в 9-30, 3-30.

С 14 января. Большой зал — «Кар
навальная ночь». Сеансы: 9-30, 11-10,
12- 50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 9-10,
10-50. Малый зал — «Вена танцует». 
Сеансы: 12, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.
Для детей — «Белоснежка и семь гно
мов». Сеансы: 10, 2.

Морской клуб ДОСААФ производит 
набор на курсы водолазов без отрыва 
от производства. Успешно окончившим 
курсы гарантируется работа по спе
циальности.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 3, учебная часть, телефон 31-17.

2 — 1

; Т о м с к а о  с т У л и 1̂>
Воскресенье, 13 января

15.00. Спектакль драматического 
кружка Дома ученых «Плутни Скапе- 
на», комедия Мольера. Режиссер Е. А. 
Одоевская. 16.30. Пятый день фести
валя детских фильмов. В программе 
мультипликационный фильм «Двенад
цать месяцев». 19.00. Специальный 
киновыпуск «В Будапеште». 19.15. 
Воскресный концерт «По вашим 
заявкам, дорогие товарищи». В концер
те участвуют: народные артисты Совет
ского Союза Г. Уланова. О. Лепешия- 
ская, В. Чабукиани, Д. Ойстрах,^ 
И. Козловский, С. Лемешев, народная 
артистка РСФСР Н. Дудинская, заслу
женный деятель искусств РСФСР 
Л. Утесов, артисты А. Сметанкина и 
В. ГУсев, Краснознаменный имени 
Александрова ансамбль песни и пляски 
Советской Армии и государственный 
эстрадный оркестр РСФСР. 20.15. Ки
нодрама «Будка 27» (по пьесе Ивана 
Франко). 20.55. Художественный фильм 
«Иван Франко».

Понедельник, 14 января
19.00. Избранные атраницы творче

ства Н. А. Некрасова. 19.30. Концерт 
народного артиста Азербайджанской 
ССР Рашида Бейбутова и артистки Мо
сковской государственной эстрады Тур- 
сунай Махмудовой. 20.00. Репортаж 
«Сильнейшие лыжники Сибири». 20.10. 
Художественный фильм «Кровавый рас
свет».

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную рабо
ту требуются грузчик, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров. 3 —2

Автобазе облторгуправления требу
ются медник-жестянщик и кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица Шиш
кова, 13. 2—2

Хлебозаводу № 1 требуются: маляр, 
конюх, ассенизатор, охранник, кладов- 
щик мучного склада.

Обращаться: г. Томск. Базарная пло
щадь, 1, отдел кадров. 3 —2

t ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА 1ШНОПРОКАТА
с 14 января выпускает на экраны г. Томска новый 

цветной художественный фильм

Авторы 
сценария 

Б. Ласкин,
B. Поляков.

Режиссер-
постанов

щик
•Эльдар

Рязанов.

Оператор 
А Кольча

тый.

Композитор
A. Лепин.

Роли
исполняют; 
И. Ильин

ский,
Л . Гурченко, 

Ю. Белов, 
Г. Куликов,

C. Филиппов, 
О. Власова,
Т. посова,
B. Зельдин 
и другие.

Производ
ство

киностудии 
.Мосфильм * 

1956 г.

30 января 1957 года в городе Харькове ^

СОСТОИТСЯ 55-й тираж  выигрышей Государственного 
ЗУо внутреннего выигрышного saHivia

в  тираже на 9 разрядов займа разыгрывается 18 выигрышей по
50.000 рублей, 45 выигрышей по 25.000 рублей, 225 выигрьппей по
10.000 рублей, 720 выигрышей по 5.000 рублей, 6.300 выигрышей по
1.000 рублей и 69.192 выигрьппа по 400 рублей.

Следующий, 56-й тираж выигрьппей состоится 30 марта.
Облигации Государственного 3%-го внутреннего выигрьшшого займа 

продаются и свободно покупаются сберегательными кассами.
Приобретайте облигации займа!

Управление гострудсберкасс 
н госкредита Томской области.

Самусьский судоремонтный завод п5- 
купает запасные части к двигателям 
ЧТЗ.

Обращаться: Томская область, рабо
чий поселок Самусь, телефон коммута
тора 26-51.

2 — 2

Управлению административными зда
ниями облисполкома требуются маляры.

Обращаться; г. Томск, облисполком, 
1-й этаж.

Артели «Обувщик» срочно требуют
ся кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 27, правление. 2—1

ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА «ГЛАВАВТОТРАКТОРОСВЫТ» 
ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ,

что в 1957 году для получишя запасных частей к тракторам все хозяйства, 
эксплуатирующие тракторы,

должньь
1. в  срок до 20 января 1957 года поставить на учет парк тракторов в 

конторе на получение тракторных запасных частей. Бланки учетных карточек 
потребители нриобретают в конторе.

2. Ежеквартально иредставлять в контору заявки и месячный заказ на по
требные хозяйству тракторные запасные части.

Потребителям, не представившим квартальных заявок и месячных зака
зов, тракторные запасные части будут продаваться из остатков на окладах пос
ле отпуска деталей хозяйствам, представившим заявки и месячные заказы.

Областная контора «Глававтотракторосбыт».

Мастерские артели «Художественный труд» принимают заказы на пошив 
мужской, дамской и детской одежды из материала заказчика и мастерских. 
Срок исполнения — 25 дней. ,

Производится также пошив модного платья, ремонт и реставрация любой 
одежды. Срок исполнения — 15 дней.

Адреса мастерских: Коммунистический проспект, 31. Набережная реки 
Ушайки, 12, улица Средне-Кирпичная. 23, Северный городок, корпус 60, пе
реулок Восточный, 4 (Томск-П).

Прием заказов в рабочие дни (кроме понедельника и пятницы) с 3 часов 
дня до 7 часов вечера, в воскресенье — с 10 часов утра до 2 часов дня.

В мастерские требуются высококвалифицированные мастера мужской верх
ней одежды. Правление.

31-19, секретариата
жизни

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, С( _
р, _  47-77 и 42-44 ппппаганаы — 47-45 ВУЗОВ, ШКОЛ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 3V47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством 

’ ' бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.

42-40, отделов: партийной
52-23,
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Многие студенты Томского медицинского института имени В. М. Молотова 
сочетают учебу с научно-исследовательской работой.

На снимке: члены студенческого научного кружка при кафедре патофн- 
знологин на занятиях. Кружком руководит профессор Д. И. Гольдберг.

Фото Ф. Хитриневнна.

Соревнования сельских лыжников

Л

к-I ■'

I
V

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


